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GERAL

Defesa Civil de Torres determina 
evacuação de imóvel ao lado de 
obra interditada na região central

Conforme divulgado nesta se-
gunda (04), a Defesa Civil de Torres 
encaminhou um parecer técnico ao 
proprietário do imóvel localizado na 
Avenida Silva Jardim, nº 144, edifí-
cio Praia de Torres. No documento 
- em conformidade com o parecer 
emitido na data de 1º de março 
pelos engenheiros da Prefeitura de 
Torres – determinou-se a interdição 
imediata e evacuação do imóvel, 
devido aos riscos à segurança dos 
residentes ocasionados pela obra 
adjacente, que também está inter-
ditada.

Pedido da Prefeitura se deu em razão problemas estruturais como rachaduras, 
cujo parecer técnico foi encaminhado por engenheiros da Prefeitura de Torres

Problemas na obra ao lado

O Dia Internacional das Mulheres é celebrado, anualmente, no dia 8 de mar-
ço. Destacando esta importante data, faço aqui minha homenagem às mu-
lheres no seu dia, na sua semana, no seu tempo, enfim, chegado. Para tanto, 
trago um texto da poeta e cronista portuguesa Ângela Caboz

PEDAÇOS DE MIM
Por Ângela Caboz

O medo tentou raptar-me.
Levou-me por caminhos incertos. Mostrou-me os espinhos e escondeu
as rosas. Quis-me fazer acreditar que a Primavera não iria voltar e que eu
estava definitivamente condenada a sofrer.
O medo convidou-me para conhecer o lado oposto da vida. Roubou-me
o sol e disse-me que na escuridão tudo era mais perfeito.
Atordoada segui-lhe os passos sem compreender que não estava a
caminhar. Com ele só poderia retroceder ao que não queria voltar a viver. Ele
queria impor as suas regras e mudar quem eu sempre fui por vontade própria.
Apagou-me o sorriso dos lábios. Riscou a palavra felicidade do meu
dicionário.
Aceitei ser refém dessa sombra para que ninguém visse o tormento que
me perseguia. Não queria que vissem a cor da minha mágoa, nem sentissem o
cheiro do meu sofrimento.
Fiz essa viagem ao fundo do abismo. Quis acreditar que o mundo era
um inferno em chamas e que sofrer era a forma certa para viver. Quis
perder-me no meio da escuridão para não ver o que está à minha volta.
Só que a meio do caminho senti o cheiro do amor. Vislumbrei as pétalas
de uma rosa por entre os raios do sol que não obedeceu às ordens do medo e
continuava ali a iluminar os meus dias naquela floresta negra onde andava
perdida.
Chamei pelo amor, indiferente ao olhar ameaçador do medo que me
queria calar a todo o custo. Chamei por mim e pedi de volta todos os meus
sonhos sem querer saber se o medo iria ou não aceitar esta minha decisão. A
vida era minha e ele era apenas um intruso que estava a virar do avesso a
minha realidade.
O medo quis raptar-me, mas o amor ensinou-lhe que num coração com
sentimentos quem manda é ele. Expulsou o medo da minha vida e comecei a
viver de braço dado com a alegria que o amor me mostrava, desenhando li-
nhas
por onde deveria caminhar se quisesse continuar a sorrir.
O medo retirou-se contrariado, mas ninguém lhe deu grande
importância. O foco era viver e sentir a vida a cada momento e essa é uma
dança que o medo não sabe dançar

Uma homenagem as Mulheres

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

As Cavalhadas estão de volta em Santo Antônio da Patrulha
No próximo dia 17 de março, acon-

tece a retomada da encenação das 
Cavalhadas, umas das mais represen-
tativas ações da cultura de Santo Antô-
nio da Patrulha. O evento acontece no 
Parque do Sindicato Rural, a partir das 
12h30, sendo que a entrada é gratuita.

 Além da encenação principal, o dia 
ainda terá a realização da Cavalhadi-
nha, com a participação de crianças em 
idade escolar. 

A programação das Cavalhadas ain-
da conta com uma série de ensaios 
abertos ao público. O primeiro deles 
aconteceu no último domingo (3). Tam-
bém foi realizada uma conversa com a 
comunidade no dia 7 de março, sobre a 
história desta tradição em Santo Antô-
nio da Patrulha. Confira a programação 
dos próximos dias: - 9 de março – 11h 
– Ensaio das Cavalhadas - Parque do 

Sindicato Rural; - 10 de março – 11h – 
Ensaio das Cavalhadas - Parque do Sin-
dicato Rural;

Já no dia  17 de março tem a  Rea-
lização das Cavalhadas: sendo que às 
12h30 ocorre a Abertura do Parque 
para acesso dos corredores e comuni-
dade; às 14h tem Abertura oficial e iní-
cio da Cavalhadinha; As 15h30 o Início 
das atuações em si da Cavalhada e às 
18h Encerramento oficial.

 
Sobre as Cavalhadas de Santo 
Antônio da Patrulha
A Cavalhada de Santo Antônio da Pa-

trulha é uma encenação de lutas entre 
mouros e cristãos, que congrega religio-
sidade, fé,cultura, turismo e valorização 
de Tradições, que misturam elementos 
sagrados e simbolos pagãos. Sua reali-
zação é de enorme importância, pois 

além de retornaar uma tradição ibero 
– açoriana que faz parte da identidade 
e formação da comunidade da região, 
aproxima dessa atual geração essa 
grande celebração

As Cavalhadas fazem parte da his-
tória cultural de Santo Antônio da Pa-
trulha, sendo desde 2023 consideradas 
patrimônio cultural do município. O 
Projeto Cavalhadas de Santo Antônio 
da Patrulha é uma realização da HC Pro-
duções, com apoio da Prefeitura Mu-
nicipal, patrocínio de Arroz Massulo, 
Guimarães Alimentos e De Mello, com 
financiamento através da Lei de Incenti-
vo à Cultura – LIC/RS – PRÓ Cultura (Go-
verno do Estado do Rio Grande do Sul).

Fonte: ASCOM Santo Antônio da Pa-
trulha- Secretaria Municipal da Cultura, 
Turismo e Esportes – SECTE 

Jean Lima, Diretor de Desenvol-
vimento Urbano da Prefeitura de 
Torres, relatou que não teria sido 
realizada uma contenção adequa-
da durante a escavação do subso-
lo na obra vizinha, resultando no 
deslocamento de terra que esta-
bilizava os edifícios ao redor. Isso 
levou a necessidade de evacuação 

do prédio em questão.
Segundo noticiou nesta quar-

ta (06) o site Litoral Notícias, a 
empresa responsável pela cons-
trução já teria apresentado uma 
proposta de solução, recebida 
pela prefeitura. O plano está em 
avaliação para determinar se é 
apropriado. "Após a verificação e 

autorização, a obra de contenção 
deve ser realizada em cerca de 30 
dias, podendo ser concluída an-
tes.

“A interdição permanecerá em 
vigor até que um novo parecer 
técnico seja apresentado pelo 
proprietário”, destaca a comuni-
cação da Prefeitura de Torres.
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Com a aprovação do calendário, 
a Prefeitura fica autorizada a rea-
lizar as despesas necessárias para 
promover os eventos públicos, in-
clusive as relativas a divulgação, 
premiações e estadia de convidados 
e participantes, em conformidade 
com os limites estabelecidos na Lei 
de Diretrizes Orçamentárias e na 
Lei Orçamentária Anual.  O Poder 
Executivo Municipal também re-
gulamentará os eventos públicos 
constantes do Calendário Oficial, 
agora  instituído por Lei. E na regu-
lamentação constará, quando for o 
caso, as formas de arrecadação de 

receitas para o evento para fins de 
suplementação das dotações orça-
mentárias, inclusive a cobrança de 
ingressos, com a respectiva tabela 
de preços. 

 Os eventos públicos poderão ser 
promovidos das seguintes formas:  I 
– diretamente pelo Poder Executivo 
Municipal;  II – por parceria com or-
ganizações da sociedade civil;  III – pa-
trocínios e parcerias com a iniciativa 
privada; ou  IV – por contrato com 
prestadores de serviços, mediante li-
citação pública.

O calendário final de eventos de 
Torres ficou assim: 

POLÍTICA 

Projeto de Lei na Câmara de Torres equipara salários 
na Educação ao aumento do Piso Salarial

Na sessão da Câmara dos Verea-
dores de Torres realizada na segun-
da-feira (4 de março), entrou em pri-
meira sessão e foi lido na totalidade 
pela mesa diretora o Projeto de Lei 
010/2024, de autoria do Poder Exe-
cutivo. O Projeto pretende alterar 
dispositivos na Lei nº 5.393, de 20 
de dezembro de 2023, que autoriza 

prorrogar contratos para atuação na 
Secretaria de Educação.

São mais de 200 contratos de 
servidores municipais da Educação, 
contatos estes considerados “emer-
genciais” pela prefeitura, conse-
quentemente sem a realização de 
concurso público e que têm que ser 
prolongados ou substituídos, mas 

precisam de aprovação parlamentar.   
Neste caso, o PL busca formalizar 
somente a equiparação salarial dos 
funcionários, isto para cumprir a lei 
do Piso Nacional da categoria, defi-
nido pelo governo federal após a re-
novação dos contratos (já aprovados 
na Câmara em dezembro, antes do 
reajuste federal).

 Pequeno aumento, mas importante emparelhamento legal 
Na justificativa para a edição do 

Projeto de lei em Torres, o prefeito 
Carlos Souza afirma, além das expli-
cações da adaptação ao aumento, 
que o PL visa alterar o vencimento 
dos Cargos Administrativos Tem-
porários (CAST), em específico dos 
profissionais do magistério, ou seja, 
dos especialistas e professores. 
Lembra que o salário atual é de R$ 
2.210,28 e com o aumento propos-

to vai para R$ 2.291,00 (3,7%) para 
atender a Lei Federal, que por sua 
vez obedece a Constituição Federal.

Carlos Souza ressalta também 
que a necessidade de reajustar o 
piso salarial para os profissionais do 
magistério público da educação bá-
sica “encontra-se no bojo da política 
de valorização profissional prevista 
na Lei no 13.005, de 25 de junho de 
2014, que aprova o Plano Nacional 

de Educação (PNE) e estabelece 
como Meta 17 valorizar os(as) pro-
fissionais do magistério das redes 
públicas de educação básica de 
forma a equiparar seu rendimento 
médio ao dos(as) demais profissio-
nais com escolaridade equivalente”. 
O prefeito de Torres diz que sabe da 
importância da valorização do qua-
dro funcional que, para ele, “sem 
dúvidas, mereceria mais por conta 

da dedicação e comprometimento 
com os serviços”. Mas lembra que a 
Administração Municipal deve levar 
a valorização profissional e a pres-
tação de seus serviços de forma 
equilibrada, não comprometendo 
nenhuma delas.

O Projeto de Lei completo (com 
a definição dos cargos envolvidos) 

pode ser conferido no site da Câma-
ra Municipal de Vereadores de Tor-
res no endereço www.camarator-
res.rs.gov.br/tramitacoes/2/27069. 
A matéria deve ser votada em bre-
ve, ou após cumprir mais duas ses-
sões, ou atendendo um pedido de 
adiantamento de votação especial 
feito por algum vereador. 

São mais de 200 contratos, onde os servidores são contratados sem concurso público e por isso devem ser renovados de tempo 
em tempo, o que já havia sido feito em dezembro de 2023

Calendário de Eventos Oficiais de Torres é  aprovado na Câmara, mas sem emendas

Na sessão da Câmara de Vere-
adores de Torres realizada na se-
gunda-feira (4 de março), foi apro-
vada a redação final do Projeto de 
Lei 072/2023, de autoria do Poder 
Executivo. O projeto pedia apro-
vação parlamentar (dos vereado-
res) para que fosse oficializado o 
Calendário de Eventos do Municí-
pio de Torres.

A matéria estava atrasada, tal-
vez por conta dos pareceres des-
favoráveis do setor jurídico da 
Câmara e da comissão temática 
deste assunto na  mesma Casa Le-
gislativa. Conforme informou an-
tes da votação o presidente da Câ-
mara, vereador Rafael Silveira, os 
pareceres foram contra as cinco 
emendas de vereadores -porque 

não é permitido pela lei orgânica 
que vereadores incluam eventos 
no calendário oficial. A matéria só 
pode ser demandada através de 
Indicações dos edis.

Os pareceres de todas as emen-
das foram a votação. E mesmo 
sendo elaborados pelos próprios 
vereadores e pela assessoria do 
Legislativo, a votação foi aperta-
da: 7 votos a favor e 5 contra e em 
dois casos; 7 votos favoráveis e 6 
contrários em outro;  afinal, com 
aprovação dos pareceres,  todas 
as emendas foram rejeitadas. 

No final o próprio Calendário 
foi a votação, sem as emendas. E 
foi aprovado com somente dois 
votos contra (Jacó Miguel – PSD e 
Silvano Borja – PDT).

Prefeitura autorizada a realizar despesas necessárias

Sugestões dos vereadores torrenses que emendaram 
novos eventos no calendário poderão ser feitas 

somente por Indicação à Prefeitura

 
 

CALENDÁRIO OFICIAL DE EVENTOS DE TORRES – EXERCÍCIO 2024 
 

EVENTO DATA 

Festival de verão 13/01 

Praiano 15/01 à 14/03 

Abertura Oficial do Ano Letivo 2024 Fevereiro 

Dia Internacional da Mulher 08/03 

Abertura dos Jogos Escolares de Torres - JET Abril 

Programação de Páscoa Abril 

Balonismo nas Escolas Abril/Maio 

Festival Internacional de Balonismo 1º a 05/05 

Campanha Faça Bonito 18/05 

Semana do Município nas Escolas Maio 

Semana Mundial do Brincar Maio 

Dia de Brincar Maio 

Campeonato Municipal de Futebol Maio 

Rodeio Crioulo (apoio) Maio 

Festival de inverno 08/06 

Junho Violeta Junho 

Formação Docente e Fórum Acadêmico Municipal – FDFAM 2024 Julho 

Semana do Estudante nas Escolas Agosto 

Semana da Educação Inclusiva Agosto 

Agosto Lilás Agosto 

Aniversário do Município Agosto 

Campeonato de Futsal Feminino Agosto 

Dia do Patrimônio Histórico Agosto 

Campeonato Municipal de Voleibol Agosto 

Semana Municipal do Ciclista e o Dia do Passeio Ciclístico no Município de Torres Agosto 

Semana da Pátria Setembro 

Desfile Cívico Setembro 

Semana Farroupilha nas Escolas Setembro 

Semana da Pessoa Idosa Setembro 

Dia do Professor Outubro 

Semana da Alimentação Outubro 

Projeto Autor Presente SME Outubro 

Mostra de Artes Outubro 

Semana Municipal da Cultura Evangélica Outubro 

Feira do Livro Outubro 

Festival Primavera Maratona Esportiva Outubro 

Semana Municipal da Cultura de Matriz Africana e Umbanda e o Dia Municipal 
das Religiões de Matriz Africana e Umbanda Outubro 

Semana da Educação das Relações Étnico-Raciais Novembro 

Programação de Natal 22/11 à 22/12 

16 Dias de Ativismo pelo Fim da Violência Contra as Mulheres 25/11 à 10/12 

Dia de Doar 28/11 

Campeonato de Surfe Dezembro/janeiro 

Réveillon 31/12 
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6 A 16 DE MARÇO

T O D A  A  L O J A  C O M

DESCONTO
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

SAIBA MAIS

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

PISCINA 
AQUECIDA

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

ACADEMIA

SALA DE JOGOS

 ÚLTIMAS UNIDADES    EM FASE DE ENTREGA
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Vereador de Torres propõe projeto para 
negociação de dívidas públicas municipais 

contraídas durante pandemia Covid-19 

Está iniciando sua tramita-
ção na Câmara de Vereadores 
de Torres o Projeto de Lei (PL) 
011/2024, de autoria do ve-
reador Gibraltar Vidal, o Gimi 
(PP). O projeto dispõe sobre 
renegociação de débitos rela-
tivos aos contratos ou obriga-
ções de qualquer espécie, que 
tenham prestação pecuniária 
ao Município de Torres, vigen-
tes ou em vigência durante a 
pandemia de COVID-19. Ou 
seja, dá espaço para que pes-
soas que não conseguiram 
manter sua renda, por conta 
das medidas intervencionistas 
- realizadas durante o período 
de exceção da Covid 19 (20 de 
março de 2020 até 22 de abril 
de 2022) - possam renegociar 
seus débitos perante a munici-
palidade de Torres. 

 O PL inclui até prazos e per-
centuais de desconto sugeri-
dos pelo autor, vereador Gimi. 
que na exposição de motivos 
justificando o projeto, afirma 
que “está buscando justiça so-
cial para pessoas que durante 

a pandemia sofreram por não 
conseguirem exercer as suas 
atividades de maneira plena”. 
Para o vereador, “nada mais 
justo que estas mesmas pesso-
as não sejam penalizadas devi-
do a uma doença que tirou da 
rotina, em nível mundial, toda 
a população, incluindo pesso-
as de Torres”.

O PL tem que ser, ainda, 
avaliado pelas comissões te-
máticas da Casa Legislativa 
torrense e pela assessoria ju-
rídica, já que inclui gastos do 

poder executivo, o que pode 
ser interpretado em alguns ca-
sos como matéria com vício de 
origem. Importante lembrar 
que na época a municipalida-
de de Torres proibiu abertura 
de comércios, realização de 
atividades e até restrição de 
circulação de pessoas em de-
terminados períodos - sem-
pre obedecendo as diretrizes 
nacionais do então governo 
Bolsonaro (e as diretrizes es-
taduais gaúchas do governo 
Eduardo Leite). 

POLÍTICA 

Para o autor Gimi, “nada mais justo que as pessoas não sejam penalizadas” por 
conta de medidas ou impactos da pandemia mundial que teve impactos em Torres

O que jovens moradores de  regiões periféricas 
de Torres querem para o futuro?
Jovens moradores de áreas em vilas e bairros de Torres querem estudar, qualificar-

-se profissionalmente e conseguir um emprego bom. Muitos pretendem voltar a estudar, 
querem alcançar curso superior ou fazer cursos de qualificação profissional, sonham em 
abrir o próprio negócio e reconhecem que o trabalho é importante para sustentar a família 
e garantir a educação dos filhos.  É muito importante aproveitar a relação desses jovens 
com seus bairros e reforçar a identidade, gerar oportunidades e ajudá-los a criar seus 
próprios negócios. 

PERFIL DOS JOVENS - Um levantamento da União das Associações de Moradores 
de Torres (UAMTOR) revela, ainda, que a renda domiciliar per capita média desses meni-
nos e meninas é de apenas R$ 309,50 por mês. Aponta que muitos dos jovens estão casa-
dos ou vivem juntos, quando alguns deles inclusive já têm filhos. A formação precoce da 
família é confirmada também pela média de idade na qual os entrevistados tiveram filho: 
17 anos. Existe uma parcela significativa de jovens fora da escola que não possui docu-
mentos importantes para a entrada no mercado de trabalho, além do acesso à programas e 
políticas públicas; alguns não possuem título de eleitor ou estão sem carteira de trabalho 
e não possuem carteira de identidade. E têm casos de ainda não possuírem CPF.

ROTINA, USO DO TEMPO E QUALIDADE DE VIDA- O levantamento da UAM-
TOR revela perfis variados. Alguns dos jovens, quando podem, vão ate o centro e partici-
pam de atividades culturais, mas tem os que não leram nenhum livro nos últimos 12 me-
ses. Parques e praças centrais são frequentados nos finais de semana, porque não existem 
muitas praças em condições de uso nos bairros. Em geral, os jovens ouvidos estão satis-
feitos com as relações com a família, amigos e vizinhos. Também estão satisfeitos com as 
condições de moradia. No entanto, estão insatisfeitos com as oportunidades de trabalho e 
renda, com o acesso a espaços de lazer e cultura e com o tempo livre para essas atividades.

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS COMPORTAMENTO E DESEJOS PARA O FUTURO - Questionados sobre o que 
é necessário ‘para se dar bem na vida’, os jovens contatados em Torres acreditam que 
o estudo é muito importante. A maioria também acredita que é preciso saber aproveitar 
as oportunidades e trabalhar duro, com persistência. Dizem que é preciso fazer planos 
para o futuro e que a principal dificuldade para alcançar a universidade é a necessidade 
de trabalhar e a falta de dinheiro, o que resulta na dificuldade de acompanhar as aulas.

PERFIL NO BRASIL - Quatro em cada dez jovens brasileiros abandonaram a escola 
no ensino fundamental (aponta estudo da Firjan). Eles em média apresentaram baixa es-
colaridade e já reprovaram pelo menos uma vez. O que chama atenção é a porcentagem 
de entrevistados que declararam não saber ler ou ter dificuldade. E os principais motivos 
da evasão escolar estão na falta de interesse, na necessidade de trabalhar e no casamento 
com filhos. Entre as mulheres o número é ainda mais alarmante, pois estas também pa-
ram de  estudar por causa do casamento ou de filhos. Entre os ocupados, a idade em que 
começaram a trabalhar foi 15 anos. A maioria deles são empregados, poucos  atuam por 
conta própria. Mais da metade não possui carteira assinada e recebe abaixo de um salá-
rio-mínimo. Apesar da precarização dos postos de trabalho, alguns afirmam já ter feito 
algum curso de qualificação profissional. Mas há um distanciamento entre a qualificação 
e o emprego disponível, o que resulta na dificuldade dos jovens que não trabalham ou 
que  nunca trabalharam, o fazerem  na área em que cursaram a qualificação profissional.

SEGURANÇA -Este é o maior desejo dos moradores dos bairros de Torres para 
2024. Foi o que revelou o levantamento feito pela União das Associações de Moradores. 
Não é à toa que o assunto esteve em pauta entre o mesmo grupo em diferentes momentos 
do ano. "A violência chegou aqui, infelizmente", "Gente, procurem seu vereador, co-
brem segurança. Torres deixou de ser um lugar seguro em todos os sentidos. Onde está 
a segurança?", disseram moradores na enquete.

O segundo maior desejo é ter mais infraestrutura, para  ter qualidade de vida no bair-
ro, um problema antigo enfrentado. Em seguida, aparece mais opções como transporte, 
melhores locais de lazer e comércio e, por fim, mais espaços ao ar livre. 225 pessoas 
participaram da enquete em Torres. O levantamento feito pela UAMTOR mostrou ainda 
que a chegada de novos estabelecimentos nos bairros foi considerada como o que de 
melhor aconteceu. Grandes marcas aterrissaram por aqui nos últimos anos, entre elas, as 
redes de Supermercados, de Materiais de construção, Postos de combustíveis, clinicas 
médicas e comercio em geral. 

1) Segurança, 2)melhoria na mobilidade, 3)espaços de lazer, 4)creches e 5)postos de 
saúde foram citados como os mais necessários nos bairros de Torres, nessa ordem.

Projeto de lei de vereador torrense 
formalizará Bairro São Joge

Entrou nos tramites 
da Câmara Municipal de 
Torres e deve ser lido na 
sessão ordinária da próxi-
ma segunda-feira (dia 11 
de março), o Projeto de 
Lei 0048/2024, de autoria 
do vereador Igor Beretta 
(MDB), que “Denomina 
e Delimita Perímetro do 
Bairro São Jorge”, na cida-
de de Torres.

Conforma a exposição 
de motivos que justificam 
o PL, o vereador autor 
afirma que o objetivo é 
o de cumprir a Lei   pro-
mulgada em setembro de 
2021, cujo objetivo é deli-
mitar e denominar oficial-
mente o Bairro São Jorge, 
Torres/RS, já em confor-
midade com o novo Plano 
Diretor de Torres (aprova-
do no final do ano passa-
do).  O vereador também 
trata de preparar a docu-
mentação para formalizar 
nomes de vias que ainda 
não tem denominação 
oficial no mesmo Bairro. 

Igor Beretta é nascido 

e criado no bairro São Jor-
ge, além de morar lá nes-
te período em que ocupa 
o cargo de vereador elei-
to em 2020 para a legisla-
tura 2021/2024. O bairro 
localiza-se entre o trecho 
torrense da Estrada do 
Mar e o acesso torrense 

à BR-101 (via Av. Castelo 
Branco), sendo lindeiro 
dos bairros Engenho Ve-
lho e Centenário.

O PL deve ser votado 
após cumprir as 3 sessões 
em pauta exigidas pelos 
ritos legais da Casa Legis-
lativa. 

Igor Beretta é morador e natural do bairro. Projeto de lei objetiva 
delimitar perímetro e denominar oficialmente o Bairro, já conforme 

a (recentemente aprovada) revisão do Plano Diretor de Torres 

FOTO DE ARQUIVO – Trecho do Bairro São Jorge, 
em Torres
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Em roteiro pelo Litoral Norte, o 
deputado federal Daniel Trzeciak 
(PSDB) destinou emendas parla-
mentares para três municípios do 

Litoral Norte. No total, foram indi-
cados R$ 600 mil para as áreas da 
saúde e infraestrutura. 

Na manhã de sábado (02 de mar-

ço), o parlamentar esteve presen-
te no Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN), em Torres. Na 
oportunidade, em parceria com o 
vereador Rafael Silveira (PSDB), foi 
entregue uma emenda no valor de 
R$ 300 mil para o HNSN . O valor é 
para ser aplicado em ações de cus-
teio na média e alta complexidade 
da saúde local, com repasse a ser 
implementado via Fundo Estadual 
de Saúde.

Num segundo momento, no mu-
nicípio de Três Cachoeiras, Trzeciak 
participou de uma reunião com o 
prefeito Flávio Lipert (PP) e o vere-
ador Lucas Abel (PP). Na ocasião, o 
parlamentar destinou emenda de 
R$ 200 mil reais para a construção 
de uma área de lazer no bairro Bela 
Vista.

Já no período da tarde, em Capão 
da Canoa, em parceria do vereador 

Ronaldo Tita (PSDB), o parlamentar 
visitou a APAE e anunciou o valor de 
R$ 100 mil para o custeio das ativi-
dades de saúde da instituição. No 

mesmo dia, o parlamentar também 
participou da solenidade de abertu-
ra da Final Estadual do Circuito de 
Verão Sesc de Esportes, em Torres. 

Deputado do PSDB formaliza 500 mil 
em emendas parlamentares para região de Torres

Em frente ao HNSN, deputado comemora com colegas de partido, 
representantes da prefeitura e técnicos do hospital emenda de R$ 300 mil 

POLÍTICA

Daniel Trzeciak também buscou seus colegas de partido para compartilhar suas emendas parlamentares em nome da agremiação. 

Presidente da Câmara de Torres comemora parcerias dentro do PSDB
Na sessão da Câmara de Vere-

adores de Torres, realizada na se-
gunda-feira (4 de março), o presi-
dente da Casa Legislativa torrense, 
vereador Rafael Silveira, também 
do PSDB, usou seu espaço de tri-
buna para comemorar a parceria e 

a postura de seu colega de partido 
em Torres, bem como na região 
litorânea gaúcha. Falou principal-
mente sobre o repasse de R$300 
mil para o hospital de Torres, casu-
almente coincidindo com o início 
da gestão do IBSaúde no HNSN, 

que iniciou oficialmente no dia 2 
de março,  após 27 anos de gestão 
da AESC (gestora do grupo Mãe de 
Deus).

Rafael comemora ainda que a 
emenda poderá ser gasta de qual-
quer forma (gastos correntes), uma 

vantagem burocrática dos recursos 
doados por parlamentares (em ou-
tros casos vêm para investimentos 
específicos em alguma obra, por 
exemplo, carimbando o seu uso).  

Outro tucano na Câmara de 
Torres, o vereador Luciano Raupp, 

também utilizou parte de sua par-
ticipação na tribuna para enaltecer 
o apoio de seu colega deputado 
para com a cidade de Torres, cha-
mando de “boa nova” as emendas 
anunciadas por seu colega deputa-
do federal. 

Em Três Cachoeiras, deputado (centro) comemora boa nova com 
prefeito Flávio Lipert (esquerda) 
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• A presidente da Associação do 
Bairro Vila São João Rose Matos, 
junto com os moradores e comer-
ciante solicita a colocação de cer-
ca na praça Valerino Cunha, lá na 
própria Vila, localizada na Avenida 
José Amâncio da Rosa. O pessoal 
alega falta de segurança das crian-
ças que usufruem dos brinquedos. 
Eles lembram ainda que a reforma 
poderia contemplar a melhoria ou 
troca dos atuais brinquedos que 
estão danificados

• O vereador Dilson Boaven-
tura indicou para a prefeitura a 

construção de varias paradas de 
ônibus entre o centro da Vila São 
João e o interior da mesma Vila, 
no Barro Cortado, por exemplo. 
Ele é morador da Vila (no lado les-
te) e inicia mais uma luta por mais 
conforto para a sua base eleitoral. 
E diz que vai concorrer de novo e 
pelo mesmo MDB

• A chefia da CEEE, agora Equa-
torial Energia compareceu à Câ-
mara para explicar o porquê dos 
problemas de falta de energia na 
cidade de Torres, além de outras 
reclamações de vereadores, como 
postos de madeira, alguns caídos, 
dentre outros. No final ela explicou 
que a empresa pegou um passivo 
de manutenção e investimentos 
muito grande da antiga CEEE, por 
isso mesmo comprou a companhia 

por R$ 100 mil, quando assumiu 
este passivo e a dívida da ex - esta-
tal.   Alguns vereadores não acei-
taram muito as desculpas, mas se 
acalmaram. Mas o vereador Moi-
sés (PT) mais uma vez colocou a 
culpa na privatização, quando foi 
rechaçado pelo seu colega Rogeri-
nho (PP), que elogiou o processo 

de privatizações 
estatais.  A Fun-
cionária, que é 
ex - CEEE con-
corda mais com 
Rogerinho. 

• Vereador 
Cláudio Freitas 
(PSB) também 
uma Indicação 
para a prefei-

tura. Ele pede que seja realizado 
projeto e articulação para viabili-
zar a pavimentação (asfáltica ou 
PVS) da Rua Almirante Barroso, 
na parte do bairro Praia Grande, 
no trecho de aproximadamente 
200 metros, iniciando na Avenida 
Silva Jardim e indo até a Avenida 
Beira Mar. Concordo! Acho que 
somente uma rua pavimentada 
na beira até o centro como tem 
hoje é pouco. Afunila muito o 
trânsito. A demanda pela rua Al-
mirante Barroso é por conta do 
vereador (deve ter seus motivos), 
mas poderia ser outra, desde que 
ela seja uma via que atravessa os 
bairros em direção ao oeste e a 
saída de Torres, para destrancar o 
tráfego principalmente no verão e 
nos finais de semana. 

CURTAS

OPINIÃO

O Vereador Luciano Raupp 
(PSDB) indicou junto a CCR Via 
Sul (concessionária da BR 101 no 
RS) que a empresa estude proje-
to para que afinal sejam constru-
ídos dois tuneis na rodovia (que 
podem ser feitos por viadutos ou 
com escavação), nos bairros São 
Brás e Campo Bonito (um em cada 
Bairro). Ambos os locais perderam 
recentemente a possibilidade de 
veículos atravessarem de um lado 
da via para outro, (de oeste para 
leste e vice-versa). A concessio-
nária que fechou as entradas dos 
dois lados (em ambos bairros) 
alegou que as duas entradas nos 
bairros que utilizavam o retorno 

estavam causando acidentes es-
tatisticamente acima da média, 
portanto conceituou sua atitude 
como sendo em nome da segu-
rança técnica do sistema viário. 

Acho que a concessionária irá 
fazer um estudo populacional 
nos dois lados das vias e nas duas 
localidades, para ver se tecnica-
mente o conglomerado urbano 
dos bairros viabilizam a constru-
ção da obra ou se somente via-
dutos para pedestres serão ne-
cessários. Lembro que os veículos 
podem passar de um lado para o 
outro desde que utilizem os retor-
nos já existentes para, após, aces-
sarem o bairro já do outro lado. 

Tuneis e viadutos construídos no 
projeto da duplicação da BR 101 
são frente às entradas principais 
de estradas vicinais, que levam a 
outros vários bairros das cidades 
ou ao centro de uma localidade 
- como no Jacaré, na entrada de 
Dom Pedro e na entrada do Pas-
so de Torres (exemplos). Talvez a 
existência da Estrada dos Cunhas 
(recém asfaltada) que leva os ve-
ículos da BR 101 até a Estrada do 
Mar possa viabilizar um túnel ou 
viaduto, mas acho difícil. 

Mesmo assim, o vereador, que 
é morador de um dos locais, tem 
a obrigação de tentar uma alter-
nativa, principalmente para os 

comércios da área - que tem au-
mento ou piora no movimento 
conforme as possibilidades de 

melhora na circulação, mesmo 
que estas sejam eventualmente 
perigosas. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

TÚNEIS DE ACESSO NA BR 101 EM TORRES?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Já o vereador de Torres Silvano 
Borja (PDT) entrou com uma Indi-
cação para que a prefeitura da ci-
dade construísse um projeto para a 
viabilização de um Centro de Con-
vivência para Idosos. Lembro que 
a matéria é antiga e fez parte de 
demandas do Conselho dos Idosos 
de Torres nas campanhas eleitorais 
junto a TODOS os candidatos, de-

mandas estas cobertas e publicadas 
pelo jornal A FOLHA Torres à época. 
Portanto, o vereador está fazendo 
um bom trabalho ao levantar mais 
uma vez este assunto, agora formal-
mente, por Indicação Parlamentar. 

Sugiro que seja feita uma reunião 
entre a Prefeitura e o Lions Clube de 
Torres. Eles formatariam um proje-
to para realizar uma licitação para 

ver os interessados em trocar o ter-
reno do atual Lions Clube de Torres 
pela construção de um centro de 
convivência para idosos, ali onde 
atualmente funciona o Lions.  A em-
presa vencedora poderia construir 
um prédio para venda ou aluguel 
das unidades em parte do terre-
no, desde que construísse na outra 
parte um centro de conivência para 

idosos e doasse espaço para o Lions 
operar e construir parcerias de ati-
vidades para a população da maior 
idade. O clube de serviço ficaria so-
mente com uma sala para sua sede 
e o resto seria parte de um projeto 
que foi o motivo principal da doa-
ção do terreno para o Lions: cons-
truir um espaço para idosos. 

Minha opinião vai adiante e su-

gere que a construtora projete um 
edifício formatado para receber 
idosos tanto nos apartamentos 
quanto nas partes condominiais. 
Seria uma forma de pessoas da ter-
ceira idade de outros lugares virem 
morar em Torres, em um imóvel 
formatado para suas demandas 
individuais oriundas do passar do 
tempo.... uma ideia

CENTRO DE CONVIVÊNCIA PARA IDOSOS PODERIA SER FRUTO DE UMA ARTICULAÇÃO INTELIGENTE

Praça Valerino Cunha está no centro da parte oeste do bairro
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No final de semana passado o 
MDB de Torres realizou seu primeiro 
evento expressivo do ano de 2024 
O encontro foi no Clube MarAzul e, 
segundo nota do partido, teve par-
ticipação de mais de 250 pessoas. O 
encontro serviu dentre outras coisas   
para incluir na campanha eleitoral 
de Torres os Deputados Estaduais 
Luciano Silveira e Carlos Búrigo, os 
Prefeitos Aluísio Teixeira (de Terra de 
Areia) e Alexandre Evaldt (de Dom 
Pedro de Alcântara). 

Como participantes locais contou 
com os Vereadores Dilson Boaventu-
ra e Igor Beretta, lideranças torren-
ses recrutadas pelo emedebista Juca 
Raupp, além dos núcleos de Juven-
tude e das Mulheres, com Guilher-
me Raupp e Iara Beatriz Roldão à 
frente, respectivamente.  No encon-
tro também estavam protagonistas 
da organização da campanha para 
a prefeitura de Torres: o ex-Prefeito 
João Alberto Machado, o empresá-
rio Delci Dimer (pré-candidato para 
prefeito) e membros da nominata 
de técnicos do diretório municipal, 
que se misturavam a pré-candidatos 

a vereadores pela agremiação.
Durante o evento, várias declara-

ções foram feitas pelos participantes 
de outras cidades e pelos deputados 
frente à eleição municipal que se 
aproxima, destacando suas visões 
e compromissos para com o futuro 
político do partido, em Torres e  na 
região. O Deputado Luciano Silvei-
ra, por exemplo elogiou Delci Di-
mer, enfatizando sua capacidade e 
suas qualidades importantes para 
exercer uma liderança em Torres.  
O também deputado Carlos Búrigo 
mencionou a priorização de Torres 
pelo MDB nas eleições municipais 
regionais, sugerindo um foco estra-
tégico na cidade.

Vereadores na campanha 
para reeleição 

A declaração o Vereador Dilson 
Boaventura foi um dos momentos 
marcantes do evento. Ele reiterou 
sua lealdade ao MDB e confirmou 
sua candidatura à reeleição.  Confor-
me o MDB, o vereador fez questão 
de enfatizar que “não tem planos de 

sair do MDB”, colocando fim a qual-
quer dúvida sobre o seu futuro no 
partido.

O Vereador Igor Beretta em sua 
fala celebrou a casa cheia, o que 
para ele demostra apoio popular na 
ideia de um governo que quer “tra-
balhar pelo o que o povo quer e pre-
cisa”. E reafirmou seu compromisso 
com a unidade e a força do MDB. 

 Pré-Candidato à prefeito 
elogia clima interno do MDB

Delci Dimer, segundo a nota do 

partido “sempre com humilda-
de e determinação”, colocou-se 
à disposição da agremiação para 
pré-candidatura à prefeito. Tendo 
ingressado no MDB no ano passa-
do, Delci destacou a importância 
da coesão dentro do partido, ex-
pressando sua satisfação em fazer 
parte da sigla.

 O ex-prefeito de Torres, João 
Alberto Machado, em sua fala des-
tacou as conversas com partidos 
de oposição (como o PT, o PDT e o 
Republicanos), que para ele mostra 
que há outros pré-candidatos que 

podem compor uma chapa junto 
com o MDB. Ele lembrou que a 
sigla é sempre fiel à característica 
de ser um partido de centro foca-
do na união de ideias, vendo sem-
pre também com bons olhos essa 
diversidade. O propósito dessas 
conversas, segundo ele, é esta-
belecer uma aliança estratégica e 
coesa, com o objetivo de reunir a 
oposição em torno de propostas 
inovadoras e melhorias, refletin-
do assim o compromisso do MDB 
em buscar soluções equilibradas e 
consensuais.

POLÍTICA

Mobilização do MDB de Torres às eleições 2024 
recebe apoio interno e estadual

Torres entre os municípios aptos à seleção para reforma 
e ampliação de Unidades Básicas de Saúde

O Governo do Estado do RS, por meio da 
Secretaria da Saúde (SES), vai repassar R$ 
30 milhões para 100 municípios cujos pro-
jetos foram aprovados na seleção para re-
forma e ampliação de Unidades Básicas de 
Saúde da Rede Bem Cuidar RS (RBC/RS). As 
inscrições podem ser realizadas pelos mu-
nicípios até 19 de março. 

Atualmente 202 municípios estão aptos 
a participar da seleção para receber o re-

curso. Do litoral Norte, são 10 municípios 
aptos a solicitação: Capivari do Sul, Caraá, 
Cidreira, Mampituba, Maquiné, Tavares, 
Torres, Tramandaí, Três Forquilhas e Xan-
gri-Lá. 

As propostas de projetos de ampliação 
receberão até R$ 350 mil e as da modali-
dade reforma receberão até R$ 200 mil. No 
caso de projetos de orçamento superior a 
esses valores, a responsabilidade de contra-

partida financeira será da respectiva prefei-
tura municipal. 

É necessário que os municípios, além de 
terem aderido à iniciativa RBC/RS, não te-
nham recebido verbas nas etapas anterio-
res do programa. Até agora, 292 cidades já 
foram contempladas, com repasses realiza-
dos entre 2021 e 2023 que somam R$ 124 
milhões.

Sobre a Rede Bem Cuidar RS

A Rede Bem Cuidar/RS faz parte do Pro-
grama Estadual de Incentivos para Atenção 
Primária à Saúde (Piaps), dentro do compo-
nente estratégico de qualificação da Aten-
ção Primária à Saúde (APS). Foi lançada em 
agosto de 2021 para qualificar as equipes 
de Estratégia Saúde da Família (ESF). Atu-
almente, está presente em 494 municípios.

Iniciando a semana, o IBSAÚ-
DE registra mais uma emenda 
parlamentar que chega para 
o Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes (HNSN), unidade 
própria do Instituto, em Torres, 
RS. O recurso financeiro no va-
lor de R$ 200 mil reais (emenda 
nº 28620010/2024) foi entre-
gue nesta segunda-feira (07/03) 
pelo parlamentar estadual Je-
ferson Fernandes, que no ato 
representou o autor da emen-
da, deputado federal Elvino 
Bohn Gass (PT).

Após oficializar a gestão do 

HNSN no dia 29 de fevereiro, 
essa é a segunda emenda obtida 
por esforços mútuos para custeio 
e estruturação de unidades de 
atenção especializada em saúde, 
oriundas do governo federal e 
mobilizadas através do município 
e do instituto, juntamente com 
parlamentares municipais, esta-
duais e federais, que apoiam as 
ações e a credibilidade do traba-
lho junto ao Hospital que recen-
temente completou 70 anos de 
serviços prestados em saúde para 
Torres e região.

Participaram do ato o vice-pre-

sidente do IBSAÚDE, Vinícius Me-
deiros, o diretor médico do hos-
pital e vice-prefeito de Torres, Dr. 
Fábio Amoretti que representou 
o prefeito Carlos Souza, o vere-
ador Moisés Trisch, a secretária 
de saúde Suzana Machado e o 
administrador do Hospital Isnar 
Passos. Para o ato de recebimen-
to da emenda, foram convidados 
profissionais e colaboradores, 
que ouviram as manifestações do 
deputado Jeferson, articulador 
da emenda e Vinícius Medeiros. 
(FONTE e FOTO – Divulgação - As-
com IBSaúde)

Deputado do PT encaminha emenda parlamentar 
de R$200 mil para Hospital de Torres

Deputados, prefeitos da região, vereadores, pré-candidatos a vereança e militantes se articulam e buscam a união da oposição 
como focos de trabalho do ano eleitoral
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A Corsan iniciou nesta segunda-
-feira (04), uma obra de melhoria 
no sistema de esgotamento sanitá-
rio no bairro Igra Norte, em Torres, 
com a substituição de 450 metros 
de tubulação. A conclusão é previs-
ta para o próximo dia 20 de março, 
e o investimento é de R$ 1 milhão. 
Serão atendidos pela nova rede em 
torno de 2,5 mil imóveis.

A obra vai ser realizada na Aveni-
da do Riacho, entre a Rua Joaquim 
Porto e a Travessa José Gonçalves. 
Será utilizado o método não des-
trutivo, uma técnica inovadora, que 
usa equipamentos especiais e não 
necessita de escavações extensivas 
para a troca de canalizações sub-
terrâneas.

“Essa forma de trabalho foi cui-

dadosamente selecionada para mi-
nimizar o impacto da obra nas ati-
vidades cotidianas da comunidade 
e otimizar a eficiência do processo. 
As áreas de trabalho serão devida-
mente sinalizadas e isoladas”, ex-
plica o gestor do Departamento de 
Obras da Corsan, engenheiro Már-
cio de Oliveira. (FONTE – Ascom 
Corsan)

TORRES

Jovem torrense de 14 anos é aprovada em 1º lugar em 
medicina na UFSC, mas tem matrícula negada 

Campus UFSC Araranguá 
(FOTO – UFSC)

Uma jovem de 14 anos, estu-
dante do segundo ano do ensino 
médio, foi aprovada em primeiro 
lugar em medicina na Universi-
dade Federal de Santa Catarina 
(UFSC) de Araranguá. Segundo 
alegado no perfil pessoal do Ins-
tagram, a jovem já entrou com 
pedido de avanço no colégio para 
que possa concluir e atender as 
exigências do curso. Mas o juiz Ra-
fael Selau Carmona, da 3ª Vara Fe-
deral de Florianópolis, não aceitou 
o pedido.

“A educação brasileira é um sis-
tema sequencial, no qual o acesso 
aos níveis superiores depende ne-
cessariamente da conclusão dos 

inferiores”, afirmou, em decisão 
proferida sexta-feira (23/2). “O 
requisito de conclusão do ensino 
médio ou equivalente é peremp-
tório, inexistindo margem de dis-
cricionariedade das instituições de 
ensino para permitirem [o ingres-
so] a alunos que não o cumpriram 
até a data da matrícula”, disse Car-
mona.

A jovem de 14 anos, moradora 
de Torres – RS teve a liminar ne-
gada pela Justiça Federal de Santa 
Catarina. A sua alegação é de que 
é superdotada. Segundo a Coper-
ve, responsável pelo vestibular 
unificado UFSC/IFSC/IFC 2024, 
conforme o edital, o vestibular 
estava destinado a todos os que 
concluíram ou estavam em vias de 
concluir o Ensino Médio (curso de 

2º Grau ou equivalen-
te).

Conforme consta 
no edital do certame, 
os candidatos que não 
concluírem o Ensino 
Médio até a data da 
matrícula somente po-
derão realizar as provas 
na condição de candi-
dato por experiência, 
não concorrendo a 
classificação. E que a 
Coperve somente reali-
za o processo seletivo. 
As coordenações dos 
cursos que são respon-
sáveis pelas matrículas.

FONTE - sctododia.
com.br

Conforme consta no edital do certame da UFSC, os candidatos que não concluírem o Ensino Médio até a data da matrícula somente poderão 
realizar as provas na condição de candidato por experiência, não concorrendo a classificação.

Corsan inicia obra de R$ 1 milhão para melhorar 
serviço de esgoto no bairro Igra Norte

Buscando oferecer maior 
acesso à população, o Posto 
Central Américo Muniz dos Reis, 
da Secretaria Municipal de Saú-
de, muda de horário. Às segun-
das e sextas-feiras vai funcionar 
das 8h às 17h e às terças, quar-
tas e quintas amplia o horário 

de seu atendimento, para das 
8h às 20h.

Segundo a secretária da Saú-
de, Suzana Machado, a mudan-
ça busca facilitar e ampliar o 
acesso da população ao serviço, 
beneficiando o grupo que tem 
apenas o horário do almoço e 

após o trabalho para procurar o 
atendimento.

O novo Posto Central Amé-
rico Muniz dos Reis, localiza-se 
na Rua Joaquim Porto, nº 801, 
atrás do Supermercado Bom 
Rancho. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

Posto Central de Saúde de Torres amplia horário 
de atendimento entre as terças e quintas

Neste final de semana tem Campeonato Praiano 
de Beach Soccer das Categorias de Base

Neste final de semana, dias 
9 e 10 de março, será realizado 
na Arena de Esportes da Praia 
Grande, em Torres, o Campeo-
nato Praiano de Categorias de 
Base de Beach Soccer. Cerca de 
500 crianças e adolescentes vão 
participar da competição, que já 
vai dar visibilidade aos futuros 
craques. O evento é uma reali-
zação da Prefeitura Municipal, 
através da Secretaria de Cultura 
e do Esporte, e Liga Torrense de 

Futebol – LIFT. Confira a tabela 
de jogos logo abaixo.

Este ano vão participar onze 
escolinhas. Será um total de 34 
times, os participantes se envol-
vem em mais de uma categoria, 
que são: Sub 9, Sub 11, Sub 13 e 
Sub 15. O Campeonato vai con-
tar ainda com a categoria Sub 15 
Feminina. As disputas ocorrem 
pela manhã e tarde, a partir das 
9h. Neste horário, no sábado, 
acontece a abertura oficial do 

Campeonato com o jogo Adem 
X Mar Azul, Sub 15, Grupo A.

São estas as escolinhas inscri-
tas: Adem, Boa União, CT Villas, 
Callezes, Efaa, Fair Play, Grêmio 
Bonsucesso, Juventude, Mar 
Azul, Michel Neves Academy e 
Santa Cruz, Destas, duas são do 
Passo de Torres, município con-
vidado. A competição feminina 
vai contar com a participação 
da Educafut e do Grêmio Bon-
sucesso.
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Brendaly Kauany Veiga é a Soberana do 34º Festival 
Internacional de Balonismo

No último domingo (03 de 
março), foi eleita a Soberana 
do 34º Festival Internacional de 
Balonismo. O evento que seria 
realizado na Praça Borges de 
Medeiros, na Prainha, junto ao 
público, foi transferido de local 
devido à chuva. Mesmo com 
esta alteração, o brilho da es-
colha permaneceu. Após muita 
expectativa, foi apresentada a 
Soberana que representará a 
Capital Nacional do Balonismo 

neste 34º Festival: Brendaly 
Kauany Veiga, 18 anos, residen-
te no bairro Centro.

Com relação ao que esperar 
sobre seu papel de Soberana, 
Brendaly disse o seguinte: “no 
meu papel como Soberana vou 
exercer com muita simpatia, 
humildade e comprometimento 
ao Festival, agregando positiva-
mente em todas as questões e 
trabalhos que envolvam a nossa 
cidade. Mostrar a todos o que 

Torres e o Festival tem a ofe-
recer de melhor para nós mo-
radores e visitantes. O legado 
que quero deixar é de uma So-
berana que agregou em nossa 
cidade positivamente, com mui-
ta dedicação e amor em cada 
passo desse período. Sempre 
honrando nossa cidade e nossa 
cultura, fazendo com que o Fes-
tival Internacional de Balonismo 
fique cada vez mais reconheci-
do no universo todo”.

5 candidatas participaram do concurso 

A escolha foi realizada próxima 
à Praça Borges de Medeiros, na 
sede da empresa R Dimer, na Prai-
nha. Participaram do desfile cinco 
meninas, que fizeram desfile cole-
tivo e individual. As participantes 
foram julgadas pelos atributos de 
desenvoltura, beleza, fotografia, 
simpatia e conhecimento sobre 
o evento, cidade e atualidades. 
Brendaly vai representar o mu-
nicípio na divulgação do maior 
Festival de Balonismo da América 
Latina.

As candidatas foram: Anna Ka-
rolina da Silva Xavier, 24 anos, na-
tural de Torres, Brendaly Kauany 
Veiga, 18 anos, natural de Ijuí, 
Eduarda Brizolla dos Santos, 17 
anos, natural de Palmeira das Mis-
sões, Jiéssika Bibiana Murilo de 
Oliveira, 19 anos, natural de Porto 
Alegre e Maria Eduarda Teixeira, 
16 anos, natural de Porto Alegre.

O corpo de jurados estava for-
mado por: Caroline Reolon, Miss 
Plus Size RS (que estará represen-
tando nosso Estado no Miss Plus 

Models Brasil que acontecerá de 
19 a 22 de março). Por Flávia Sou-
za, Piloto de Balão há três anos, 
participante do Festival de Balo-
nismo de Torres (representando 
as mulheres pilotos de Balão). Por 
Jedson Teixeira, gerente da Rádio 
Maristela e do Jornal do Mar. Por 
Marcel Matos Mesquita, responsá-
vel pela gestão de marca e produ-
tos na R Dimer Construtora. E por 
Mary Ribeiro Grem assessora em-
presarial, atualmente atende a Ac-
tor, Fórum Empresarial e Sermov.

O clima foi de festa e contou 
com a participação de muitos fa-
miliares e amigos das candidatas. 
Entre os presentes, o mascote do 
Balonismo, o Balonito, a Soberana 
do 33º Festival, Victória Stefane 
da Silva Garcia, o secretário de 
Turismo, Dérick Machado, o presi-
dente da Câmara Municipal, Rafa-
el Silveira, o vereador Igor Beretta 
e público em geral. O concurso foi 

uma realização da Prefeitura de 
Torres, através da Secretaria de 
Turismo. 

O secretário de Turismo, em 
nome do prefeito Carlos Souza, 
agradeceu a participação de todas 
as candidatas e também à dedi-
cação da ex-Soberana, Victória 
Stefane da Silva Garcia, quanto à 
divulgação e envolvimento no 33º 
Festival. 

Jovem de 18 anos foi eleita em evento nesse último domingo (03), em Torres

A nova soberana Brendaly (ao centro), em meio as outras 
4 candidatas do concurso
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Torres recebe nova ambulância 
e emenda parlamentar para a área do Esporte

A Prefeitura de Torres rece-
beu nesta segunda-feira, 4 de 
março, nova ambulância para 
a Secretaria de Saúde, através 
de emenda impositiva da ve-
readora Carla Daitx. O veículo 

será empregado para comple-
mentar a frota dos veículos 
que fazem viagens às referên-
cias estaduais. foi acolhida 
pelo prefeito Carlos Souza e a 
secretária de Saúde, Suzana 

Machado, acompanhados da 
vereadora Carla.

O valor da emenda foi de R$ 
103.000,00 e a contrapartida 
do município, de R$ 35.000,00. 
O valor da ambulância Fiat Fio-
rino foi de R$138.000,00. Con-
forme a vereadora, “destino o 
valor desta emenda para aqui-
sição de uma ambulância tipo 
A em furgoneta de pequeno 
porte, visto que proporciona-
rá melhor acesso aos serviços 
e melhorias na qualidade dos 
atendimentos oferecidos à po-
pulação do município”.

Ambulância foi destinada por emenda impositiva da vereadora Carla Daitx, enquanto emenda parlamentar veio através 
do deputado federal Luiz Carlos Busato

Emenda para a área do Esporte
Antes disso, o 

prefeito de Torres, 
Carlos Souza, rece-

beu emenda do deputado 
federal Luiz Carlos Busato 
que destinou R$100mil para 
a Prefeitura de Torres em 

parceria com o deputado 
estadual Dirceu Franciscon. 
A emenda destina-se a área 
de Esportes, e foi encami-
nhada na tarde dessa últi-
ma sexta feira, 1º março.

Conforme o secretário 

Municipal de Planejamento 
e Participação Cidadã, Ma-
theus Junges, o montante 
deverá ser dirigido à refor-
ma do Ginásio do Esporte 
Clube Boa União. A inicia-
tiva vai contemplar reivin-

dicação da comunidade. A 
solicitação, encaminhada 
ao deputado federal, foi 
apresentada pelo secretá-
rio de Planejamento e pelo 
vereador Vilmar dos Santos 
Rocha.

Torres conquista nova Unidade de Saúde

Na manhã desta quinta-feira, 
dia 7 de março, o secretário de Pla-
nejamento e Participação Cidadã 
da Prefeitura de Torres, Matheus 
Junges, participou no Palácio do 
Planalto, em Brasília, do anúncio 
do novo PAC (Programa de Ace-
leração do Crescimento).  Na oca-
sião foi informado que a cidade de 
Torres foi contemplada com uma 
nova UBS (Unidade Básica de Saú-
de) para atender as Praias do Sul, 
além de mais um ônibus para o 
transporte escolar.

Segundo o secretário Matheus, 
a conquista começou quando a se-
cretaria de Planejamento elaborou 
o projeto e o cadastrou junto ao 
Governo Federal, seguida por am-
pla articulação feita junto com o 
Prefeito Carlos Souza desde o ano 

passado. "Foram 
inúmeras reuni-
ões para conven-
cermos da im-
portância desta 
UBS para Torres. 
Todos os muni-
cípios pediram 
uma e menos de 
30% conquista-
ram", comemora 
Matheus.

Para o prefeito 
de Torres, Car-
los Souza, este 
é mais um com-
promisso assu-
mido pela gestão 
e que agora co-
meça a se tor-
nar realidade.

Investimento vai ser feito para beneficiar moradores das Praias do Sul

POLÍTICA

Secretário Mateus Junges, em Brasília, comemorando 
recursos do governo federal para Torres
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Movimento #Torres Águas Limpas, Surf Salva Sobrasa e 
muitas atrações marcaram 2° Torres Longboard Festival
Nos dias 2 e 3 de mar-

ço, na Praia dos Molhes 
aconteceu o 2º Torres 
Longboard Festival com 
muitas atrações dentro 
e fora d’água. Na par-
te esportiva, as provas 
foram realizadas nas 
categorias: longboard, 
bodyboard, supwave 
e surfe adaptado. Os 
participantes entraram 
no mar em baterias de 
apresentação de 20 mi-
nutos.

Aulas de conscientiza-

ção corporal, exposição 
de arte e shows musicais 
também fizeram parte 
do 2° Torres Longboard 
Festival. O evento con-
tou ainda com a par-
ticipação do Curso de 
Enfermagem da Ulbra: 
professores, precepto-
res e alunos verificaram 
a pressão e a glicose dos 
presentes, além de pres-
tarem apoio a eventuais 
primeiros atendimen-
tos.  

Além disso, ocorreu 

durante o evento o Surf 
Salva Sobrasa com a 
parceria da Sociedade 
Brasileira de Salvamen-
to Aquático (Sobrasa) e 
ABERGS (Associação de 
Bombeiros do RS). Tra-
tou-se de um curso gra-
tuito e importante que 
aconteceu na Praia dos 
Molhes durante o even-
to, ensinando aos inte-
ressados prevenções 
e salvamentos com a 
prancha, para surfistas 
iniciantes e avançados.

Movimento #Torres Águas Limpas
Também fez parte do Torres Longboard 

Festival o ato #Torres Águas Limpas – “Nosso 
Mar não é Esgoto" que aconteceu durante o 
evento nos Molhes no último domingo (06). 
Idealizado em parceria com Projeto Praia Lim-
pa Torres. 

O movimento que contou com boa partici-
pação de voluntários,  pediu que as águas do 
mar, lagoas e do Rio Mampituba não recebam 
poluição (como aconteceu no mês de fevereiro, 

quando a Praia da Cal teve sua água ates-
tada como imprópria para banho pela 
FEPAM). Além de cartazes, manifesta-
ções pedindo um ambiente livre de po-
luição, mais saudável e equilibrado, hou-
ve ação voluntária de limpeza de praia.

Na Tribuna da Câmara de Torres 
da última segunda-feira (05), o Vereador Ro-
gerinho falou sobre o evento, parabenizando 
a ação civil que trouxe a tona a necessidade 

de cuidarmos do ambiente natural de Torres. 
““Uma grande preocupação trazida (no even-
to) foi a questão da FEPAM ter encerrado o 
período dos monitoramentos semanais da 

condição da água do mar de Torres no dia 1° 
de março, o que faz com que a partir de então 
não se saiba se temos condição de balneabili-
dade”, indagou o vereador.

MEIO AMBIENTE

Cágado de Barbela e resgatado próximo 
da beira-mar da Prainha

TORRES - No último sábado (02) 
Adriana Justo Moreira, voluntária 
do Grupo Guardiões da Natureza 
de Torres, caminhava na areia na 
beira do mar da Prainha e, para sua 
surpresa, encontrou ali um enorme 
Cágado de Barbela, espécie de água 

doce que habita a Lagoa do Violão. 
“Um fato inusitado, pois, esta espé-
cie não se aproxima do mar, sendo 
que ali não sobreviveria. Então o 
que se imagina é a possibilidade de 
alguém, talvez um turista, ter visto 
o animal numa rua de Torres e ter 

imaginado se tratar de tartaruga 
marinha e o levado (equivocada-
mente) para o mar”, ressalta a vo-
luntária. 

O cágado de Barbela foi imedia-
tamente devolvido para seu habitat, 
na Lagoa do Violão.

Mulheres na reciclagem de resíduos sólidos: o trabalho 
de Iara, catadora e agente ambiental em Torres

FONTE – Centro Ecológico
_____________________

No final deste verão, o trabalho 
de Iara Feijó de Araújo no município 
de Torres terá contribuído para re-
duzir o impacto ambiental que seria 
gerado pela produção e descarte de 
aproximadamente 6 mil quilos de 
papelão. De acordo com dados da 
agência de proteção ambiental dos 
Estados Unidos (EPA), reciclar uma 
tonelada de papelão economiza 26 
mil litros de água, 3,3 metros cúbi-
cos de espaço em aterro sanitário, 
evita a emissão de milhares de qui-

los de gases de efeito estufa e o cor-
te de 17 árvores.

Natural de Pelotas, no Sul do 
estado, Iara chegou em Torres em 
2017. Não lembra o dia do mês em 
que começou a coletar materiais 
recicláveis, somente o dia da sema-
na:  uma quarta-feira. ”A dificuldade 
foi aquela né, até saber os lugares 
direitinho onde colocam as caixas”. 
Desde então ela e o marido cole-
tam, além do papelão, embalagens 
PET,  latas de alumínio e sacolas 
plásticas. Conforme a experiência 
da autônoma, é um trabalho sem 
hora para terminar. “Tu começa  

tipo 7 horas 
da manhã, 
vai até 10, 11, 
meia noite. 
Mas é isso aí, 
sempre lutan-
do para o pão 
de cada dia”.

Embora nestes seis anos a loca-
lização dos materiais tenha ficado 
mais fácil, o trabalho ainda é precá-
rio e visto com preconceito por al-
gumas pessoas, como uma mulher 
que um dia perguntou à Iara que 
tipo de lixo ela levava. “Eu disse: eu 
não levo lixo, eu levo reciclagem, 
tudo que é reciclável menos lixo”.

Para a empreendedora, a falta de 
entendimento da população de que 
é preciso separar os resíduos orgâ-
nicos dos secos é uma dificuldade 
diária. “As pessoas, elas não enten-
dem, elas misturam tudo. A gente 
passa aquele trabalho pra estar 
separando. É PET, é latinha, é tudo 
misturado com o lixo. Essas são as 
dificuldades que a gente sempre 
passou. Passa até hoje”.

A coleta de materiais recicláveis, 
em sua forma contínua e planeja-
da, é uma atividade cada vez mais 
exercida por mulheres. De acordo 

com o Movimento 
Nacional dos Cata-
dores e das Cata-
doras de Materiais 
Recicláveis (MNCR), 
de 800 mil pessoas 
que atuam no setor 
no Brasil, 70% - apro-
ximadamente 560 
mil - são mulheres. 
A profissão é desde 
2002 reconhecida 
pelos Ministérios do 
Trabalho e Emprego e a atividade é 
considerada fundamental à imple-
mentação da Política Nacional de 
Resíduos Sólidos (PNRS).

Preços mais baixos por materiais

O MNCR vem denunciando, por 
meio de seus canais de comunica-
ção, que, após a pandemia de Co-
vid-19, está cada vez mais baixo o 

valor pago pelos materiais. “Baixou 
muito a renda nos últimos meses de 
2023, gera insegurança. Os compra-
dores vêm semanalmente baixando 
os preços pagos pelos recicláveis o 
que desestimula por exemplo, o co-
operativismo. A situação dos preços 
, na base da pirâmide, ficou muito 
pior, baixando a renda e passando 
muita dificuldade”, afirmam lide-
ranças de diversas regiões do Brasil 
relacionadas ao MNCR
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FEIRÃOFEIRÃOFEIRÃODA CONSTRUÇÃO
 De 01 a 15/03 

(51)998.656.130
@redemac.bomagg.torres

CHAMA NO WHATSCOMPRE TUDO 
EM ATÉ 6X*

*Para pagamento nos cartões de crédito
para o preço a prazo.

 ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100AV. BARÃO DO RIO BRANCO, 

910 - CENTRO
TORRES (51) 3626-2500

FERRO CA 50 
 6.3MM x 1/4 

2020,90,90

FERRO CA 50
8.0MM x 5/16MM 

3333 ,90,90

FERRO CA 50 
10.0MM x 3/18 

4949 ,90,90
R$R$

R$R$

R$R$

FERRO CA 60
4. 2MM

R$R$1010,90,90

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

valor barra 12m à vista

TELHA IMBRALIT 
6MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
4MM X 2,44M

TELHA IMBRALIT 
5MM X 2,44M

4747 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

5757 ,90,90

valor un. à vista

R$R$ 1717,90,90

valor un. à vista
R$R$

BRITA 3/4

129129,90,90
R$R$

valor m³ à vista

TRELIÇA TG8L
 6M X 8CM 

3939 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

MALHA POP 2X3M /
ARAME 3,4MM 

MALHA 20X20CM 

4040,90,90

valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE 
6 FUROS 09X14X19

,49,4900
valor un. à vista
R$R$

TIJOLO MALEJOVE
 9 FUROS 11,5x14x24

00 ,89,89

valor un. à vista

R$R$

CAL PARA REBOCO 20KG
HIDRATADA DAGOBERTO

1818 ,90,90

valor un. à vista

R$R$

CHAPA CIMENTICIA 
IMBRALIT PLANA

1,30X2,15 6MM

6060
valor un. à vista

R$R$

TUBO SOLDÁVEL
25MM AMANCO

R$R$22 ,98,98

valor metro à vista

TUBO ESGOTO 100MM 
AMANCO

R$R$99 ,98,98

valor metro à vista

 R$59,88 
A barra sai

 R$17,88 
A barra sai

CAIXA D’ÁGUA 500L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA  

199199,90,90

valor un. à vista
R$R$

CAIXA D’ÁGUA 1000L
BAKOF/FORTLEV

POLIETILENO C/ TAMPA 

339339 ,90,90

valor un. à vista
R$R$

,90,90

Eleita nova diretoria do Conselho Municipal 
da Pessoa Idosa de Torres

Na manhã de quarta-feira (06 
de março), foi realizada assembleia 
geral e eleição da nova Diretoria 
do Comdipi – Conselho Municipal 
de Direitos da Pessoa Idosa, para a 
próxima gestão, biênio 2024-2026. 
A eleição ocorreu na sede do Lions 
Clube e seguiu o edital 1266/2023.

A secretária de Assistência Social 
e Direitos Humanos, Helvia Sanae 
Mano, esteve presente para aco-
lher os novos conselheiros e dese-
jar que o trabalho e atuação destes 
seja harmoniosa, efetiva e sempre 
em busca da garantia dos direitos 
desta importante parcela da po-
pulação torrense. Entende que o 
Conselho quase não desenvolveu 
seu papel de participação e contro-
le social durante o último ano, mas 
se coloca à disposição para o que o 
Conselho precisar nesta nova ges-
tão.

A reunião foi conduzida pelas 
assistentes sociais Vanessa Bene-
det e Gabriela Colombo, que dão 
assessoria técnica-administrativa 
ao Comdipi, conforme prevê o Art. 
15 da Lei nº 4740, de 12 de de-

zembro de 2014. O novo grupo do 
Conselho, entre membros titulares 
e suplentes, assim como a nova di-
retoria, foram eleitos nesta quarta. 
Conheça os integrantes:

Diretoria Executiva
Presidente: Joelci de Souza Alia-

niello; Vice-presidente: Maria Sale-
te Fermiano Castelan; 1º secretário: 
Maria Cristina dos Santos Clezar; 2º 
secretário: Pâmela Delfino Medei-
ros

Representação Governamental

- Secretaria Municipal de Assis-
tência Social e Direitos Humanos 
-Titular: Maria Cristina dos Santos 
Clezar; Suplente: Renata Piovesan 
do Nascimento

- Secretaria Municipal de Educa-
ção - Titular: Márcia Lima; Suplente: 
Andréa Mello

- Secretaria Municipal de Saúde - 
Titular: Jéssica Machado; Suplente: 
Bianca Spindler Farias

- Secretaria Mun. Cultura e do Es-
porte - Titular: Pâmela Delfino Me-

deiros; Suplente: Fernando da Silva

Representação não Governa-
mental

Representante de Sindicato e as-
sociação de aposentados - Titular: 
Maria Salete Fermiano Castelan;  
Suplente: Maria Scheffer de Souza

Representante de Grupo ou Mo-

vimento da pessoa idosa
Titular: Joelci de Souza Alianiello; 

Suplente: Valderia Maria da Silva

Representante de Entidades de 
atendimento e promoção dos Di-
reitos da pessoa idosa

Titular: Maria Angela Doff Sotta 
Souza; Suplente: Michele Brocca 
Duarte

Representante de Instituições 
de Longa Permanência

Titular: Cheila de Matos Macha-
do; Suplente: Renata Cardoso Silva

Representante dos usuários da 
Política Municipal da pessoa idosa

Titular: Ingrid Luciana Franet-
ta Emmer; Suplente: Maria Carlos 
Brambila

SOCIAL
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secreta-
ria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (PSB) e Dilson 
Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de 
Vereadores realizou sua 5a Sessão Plenária Ordinária, do 
4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, às 16h, no dia 
04 de março de 2024. Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues 
Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal (PP), Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. 
Jacó Miguel Zeferino (PSD), Ver. Luciano Raupp (PSDB), 
Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja (PDT).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 502/2024, do Gabinete do Vice-Governador Gabriel 
Souza, encaminhando resposta ao Ofício nº 502, de 11 de de-
zembro de 2024, sobre a construção de uma elevatória na BR 
101.
Convite da Prefeitura Municipal de Tavares/RS, convidando 
para a 17ª Expocace, Exposição Feira do Camarão e da Cebo-
la, que acontecerá de 12 a 17 de março de 2024.
Convênio nº 01/2023, da Prefeitura Municipal de Gravataí/
RS, Termo Aditivo ao Convênio nº 01/2023 que entre si cele-
bram o Município de Gravataí e o Município de Torres, para 
cessão de servidora.
Ofício nº 62, de 19 de fevereiro de 2024, encaminhando res-
posta ao Pedido de Informação nº 349/2023, do Ver. Jacó Mi-
guel Zeferino.
Ofício nº 69, Poder Executivo, de 21 de fevereiro de 2024, 
encaminhado resposta ao Pedido de Informação nº 08/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 65, Poder Executivo, de 20 de fevereiro de 2024, 
encaminhado resposta ao Pedido de Informação nº 05/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 70, Poder Executivo, de 21 de fevereiro de 2024, 
encaminhado resposta ao Pedido de Informação nº 09/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 66, Poder Executivo, de 20 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 06/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 67, Poder Executivo, de 20 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 07/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 73, Poder Executivo, de 26 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 21/2024, 
do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 74, Poder Executivo, de 26 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 25/2024, 
do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 75, Poder Executivo, de 26 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 35/2024, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 76, Poder Executivo, de 26 de fevereiro de 2024, en-
caminhando resposta ao Pedido de Informações nº 39/2024, 
do Ver. Moisés Trisch.
Ofício nº 16, da Secretaria Municipal de Saúde, de 29 de fe-
vereiro de 2024, solicitando a realização de Audiência Públi-
ca para apresentação do 3º Relatório Detalhado do Quadri-
mestre Anterior de 2023.
Ofício Escola Municipal Fundamental Santa Rita, manifes-
tando repúdio a declarações de vereador desta Casa Legis-
lativa.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS – 1ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 06/2024, do Poder Executivo, que dispõe 
sobre a Política Municipal de Mobilidade Urbana e aprova o 
Plano Municipal de Mobilidade Humana Sustentável do Mu-
nicípio de Torres e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 07/2024, dos vereadores Igor Beretta, Rafa-
el Silveira, Cláudio da Silva de Freitas, Moisés Trisch, Dilson 
Mauro Jardim Boaventura, Vilmar dos Santos Rocha, Rogé-
rio Evaldt Jacob e Luciano Raupp, que denomina várias vias 
públicas no Loteamento Morada das Palmeiras, Bairro Igra 
Sul, nesta cidade.
Projeto de Lei nº 08/2024, do Poder Executivo, que autoriza 
prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei nº 09/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
prorrogar as contratações de 23 (vinte e três) profissionais do 

cargo de Técnico em Enfermagem para atuarem na Secretaria 
de Saúde.
Projeto de Lei nº 10/2024, do Poder Executivo, que altera 
dispositivos na Lei nº 5.393, de 20 de dezembro de 2023, que 
autoriza prorrogar contratações para atuarem na Secretaria de 
Educação.
Projeto de Lei nº 11/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, que dispõe sobre renegociação de débitos relativos 
aos contratos ou obrigações de qualquer espécie que tenham 
prestação pecuniária ao Município de Torres, vigentes ou em 
vigência durante a pandemia de COVID-19, e dá outras pro-
vidências.
Projeto de Lei nº 12/2024, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano 
Vidal, que altera o artigo 4º da Lei nº 5.285, de 23 de agosto 
de 2022, que define novas metragens de Áreas de Preserva-
ção Permanente e de cursos d’água localizados em Zona Ur-
bana Consolidada.

PROJETOS – 2ª SESSÃO
Projeto de Resolução nº 01/2024, da Mesa Diretora, que 
institui o Código de Ética e Decoro Parlamentar da Câmara 
Municipal de Torres, estabelece normas disciplinares e proce-
dimentais e dá outras providências.
Projeto de Lei nº 05/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
que denomina via pública, no Bairro Igra Sul, neste Municí-
pio: Delegado Ari Raupp.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 84/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Congratulação pelos 
40 anos de atividade da Associação dos Moradores do Bairro 
São Francisco de Assis, em nosso município.
Nº 85/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a formação de 
Comissão Especial para verificar a situação da Casa de Aco-
lhimento Estrela Guia.
Nº 86/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que requer au-
torização para seu Assessor Parlamentar participar de curso 
“Encontro de Atualização para Assessores, Vereadores, Di-
retores, Assessores Jurídicos e Servidores Municipais”, nos 
dias 06, 07 e 08 de março de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 87/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Congratulação ao senhor Mi-
guel Arcanjo Delfino, pelos excelentes serviços prestados ao 
Município, sendo um exemplo de dedicação demonstrando 
sempre capacidade, profissionalismo, seriedade e comprome-
timento com a comunidade e rigor no desempenho de suas 
atividades em favor de nossos munícipes.
Nº 88/2024, do Ver. Fábio da Rosa, que requer inclusão na or-
dem do dia do Projeto de Lei nº 79/2023, do Poder Executivo, 
que institui o horário especial de trabalho ao servidor público 
municipal que tenha cônjuge, filho ou dependente com defi-
ciência e dá outras previdências.
Nº 89/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
autorização para, participar de curso “Comunicação e Temas 
Relevantes para o Poder Legislativo e Executivo – Aprimora-
mento suas Habilidades de Comunicação com a Sociedade”, 
nos dias 19 a 22 de março de 2024, em Porto Alegre/RS.
Nº 90/2024, da Mesa Diretora, que requer o envio de Moção 
de Congratulação ao SD da Brigada Militar, senhor Cristian 
Luiz Sens, que em ato de bravura colocou a sua vida em risco 
para socorrer uma família no município de Passo de Torres/
SC, após uma obra em construção desabar sobre a residência 
em que moravam no sábado 23 de dezembro de 2023.
Nº 91/2024, dos vereadores Rafael Silveira, Rogério Eval-
dt Jacob, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro Jardim 
Boaventura, Carla Rodrigues Daitx, Fábio da Rosa, Gibraltar 
Pedro Cipriano Vidal, Igor Beretta, Jacó Miguel Zeferino, 
Luciano Raupp, Moisés Trisch, Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja e Vilmar dos Santos Rocha, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações para Brendaly Kauany Veiga, 
eleita a Soberana do 34º Festival Internacional de Balonismo.
Nº 92/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que requer a 
inclusão na ordem do dia o Projeto de Lei nº 05/2024, deste 
Poder Legislativo, que denomina via pública, no Bairro Igra 
Sul, neste Município: Delegado Ari Raupp.
Nº 93/2024, do Ver. Igor Beretta, que requer a convocação 
da Diretora da Escola Municipal de Ensino Fundamental 
Santa Rita, a fim de explanar sobre as ações, planejamento, 
estrutura, espaço físico, profissionais, etc, da escola sob sua 
coordenação.

INDICAÇÕES
Nº 74/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao senhor Comandante do Comando Rodoviário da 
Brigada Militar que veja a viabilidade de implantar uma con-
versão a esquerda, no Km 85,7 da Estrada do Mar, em frente 
ao Estádio de Futebol Manecão.
Nº 75/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Diretor da CEEE EQUATORIAL que seja feita a 
troca de poste na rua Kalil Sehbe, esquina com a rua Egidio 
Michaelsen, em Torres.
Nº 76/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Diretor da CEEE EQUATORIAL que seja feito a 
troca de poste na rua Elizeu Kouver, em frente ao nº 430, 
bairro Jardim Eldorado, em Torres.
Nº 77/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao 
Poder Executivo construir um redutor de velocidade na Rua 
Luiz Gonzaga Capaverde, na frente do Mercado Machado, 
no bairro Igra Sul.
Nº 78/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
indica ao Diretor do DAER-RS, senhor Luciano Faustino da 
Silva, que veja a viabilidade de implantar uma área de refúgio 
para conversão à esquerda no km 85,7 da Estrada do Mar, em 
frente ao estádio de futebol Manecão.
Nº 79/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Execu-
tivo que seja realizado o fechamento com vidros, bem como 
a manutenção do telhado, do espaço utilizado como “refeitó-
rio”, na Escola São Judas Tadeu, Rio Verde.
Nº 80/2024, do Ver. Igor Beretta, que indica ao Poder Exe-
cutivo a realização da pavimentação da Rua Diamantino Jo-
aquim Pereira, Vila São João, que dá acesso ao ESF Padre 
Luiz Benini.
Nº 81/2024, do Ver. Moisés Trisch, que indica ao Poder Exe-
cutivo a permanência do horário de atendimento que vinha 
sendo praticado desde a inauguração, no Posto Central.
Nº 82/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à CEEE – 
Equatorial que seja efetuada a extensão de rede de energia 
elétrica, bem como troca de transformador por um mais po-
tente no Loteamento  Rua Campo do CEI.
Nº 83/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à CEEE – 
Equatorial que seja efetuada a troca de transformador por um 
mais potente na Vila Tioetha, entrada do Bairro Jacaré.
Nº 84/2024, dos vereadores Igor Beretta; Luciano Raupp; 
Moisés Trisch, que indica ao Poder Executivo a abertura de 
rua em frente à Escola Municipal Fundamental Santa Rita, 
bairro Faxinal.
Nº 85/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica à Secretaria 
do Meio Ambiente o estudo de viabilidade de alargamento da 
rua do Matadouro, Bairro São Brás.
Nº 86/2024, do Ver. Luciano Raupp, que indica a CCR – Via 
Sul que seja feito um estudo de viabilidade de construção de 
dois túneis debaixo da BR 101, nos bairros São Brás e Campo 
Bonito.

PEDIDOS DE INFORMAÇÕES
Nº 49/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informações sobre as populações em vulne-
rabilidade social e cadastros para assistência social.
Nº 50/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo informar sobre a informatização das Esco-
las Públicas e sobre os laboratórios de tecnologia e estudos, 
disponíveis na Rede de Ensino Municipal.
Nº 51/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto à certidão de denominação da via 
pública, popularmente conhecida por Rua Flores da Cunha, 
trecho entre a Rua Alexandrino de Alencar e Rua Osvaldo 
Aranha, onde está localizada a sede da OAB Torres, o qual 
pretende-se homenagear in memoriam, o ex-presidente da 
OAB Torres, Dr. Ivam Roque Sá Brocca.
Nº 52/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações sobre a situação cadastral/fiscal da área 
utilizada pela Sociedade Esportiva São João.
Nº 53/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações quanto ao Calendário de Corte de Grama 
dos Campos de Futebol da municipalidade.
Nº 54/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações com cópia do termo de parceria entre a 
Prefeitura de Torres e a Ulbra, que aparentemente adotou a 
rótula na Avenida Castelo Branco, no acesso para a universi-
dade, inclusive instalou dois luminosos publicitário, mas que 
não se percebeu nenhuma melhoria no local.
Nº 55/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações com a relação de locais com cargas e des-
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cargas autorizados e sinalizados pela Autoridade de Trânsito.
Nº 56/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o risco de desabamento da 
casa que pegou fogo na Rua Cel. Pacheco – Beco 2, nesta 
cidade.
Nº 57/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo informações sobre o quadro de biólogos e técni-
cos lotados na Secretaria do Meio Ambiente desta munici-
palidade.
Nº 58/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações com a relação dos Professores, concur-
sados e contratados, que desempenham suas atividades da 
Escola Municipal de Ensino Fundamental Santa Rita.
Nº 59/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cuto informações com a relação de alunos laudados (por-
tadores de necessidades especiais) e relação de monitores 
de educação especial, contratados para atender esses alunos, 
por escola e turno da rede municipal.
Nº 60/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita ao Poder Exe-
cutivo informações, com cópia da lista, de alunos matricula-
dos no 5º da Escola Santa Rita, no ano de 2024.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 125/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao recolhimento de 
galhos de árvores provenientes de podas e entulhos deposi-
tados no passeio público na rua Carlos de Souza, 430, bairro 
Igra Sul.
Nº 126/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências para efetuar a limpeza das ca-
lhas e bueiros da Rua José Inácio de Matos, da Rua Caxias 
do Sul até o bairro Guarita.
Nº 127/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo providências para repintar as faixas de 
segurança da Rua Luiz Gonzaga Capaverde, em toda a sua 
extensão.
Nº 128/2024, do Ver. Vilmar dos Santos Rocha, que solicita 
ao Poder Executivo que notifique o proprietário do terreno 
localizado na Rua Inácio Felisberto Magnus, ao lado dos lo-
tes 20 e 21, para que providencie a limpeza do terreno.
Nº 129/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que so-
licita ao Poder Executivo providências para que seja passada 
a patrola e a colocação de base graduada na Rua L, entre a 
Rua José Anderson Rodrigues e a Rua Estrela, na Praia Es-
trela do Mar, nesta cidade.
Nº 130/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo que seja feito a capina e limpe-
za nas ruas dos bairros Porto Alegre e São Francisco, nesta 
cidade.
Nº 131/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo que seja colocado base graduada 
ou material similar nas ruas Estrela e Jaguari, na Praia Estre-
la do Mar, nesta cidade.
Nº 132/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a calçada na Av. Barão do 
Rio Branco com a Rua Benjamim Constant, nesta cidade.
Nº 133/2024, do Ver. Igor Beretta, que solicita do Poder Exe-
cutivo providências quando a limpeza dos valos na Salina 2.
Nº 134/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a demolição e retirada dos 
escombros da casa incendiada na Rua Cel. Pacheco, beco 2.
Nº 135/2024, do Ver. Moisés Trisch, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto a reforma e conservação dos 
banheiros do Parque da Guarita, nesta cidade.
Nº 136/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências para que seja efetuada a roçada e 
limpeza da Travessa dos Cunhas, no Bairro São Brás.
Nº 137/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto ao conserto com colocação 
de material na Rua dos Eucaliptos, próximo a Aldeia Indíge-
na, no Bairro Campo Bonito.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Luciano Raupp: Informou que o Deputado Daniel Tr-
zeciak e a Deputada Delegada Nadine, do PSDB, estiveram 
em Torres para a inauguração dos jogos do SESC e destina-
ram R$ 300.000,00 para custeio no hospital do município. 
Enalteceu a atuação do presidente da Casa, Rafael Silveira, 
que tem atuado pelo partido rumo às eleições de 2024.

Ver. Igor Beretta: Relatou que no sábado houve encontro 
do MDB com personalidades do partido e autoridades, com 
várias adesões. Destacou a candidatura do senhor Delci para 
a prefeitura do município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Fez menção ao se-
nhor Ari Raupp, afirmando que se sente honrado em partici-

par da história desse cidadão que terá seu nome em uma rua 
de Torres. Enalteceu a atuação da diretoria da Associação do 
Bairro São Francisco de Assis, nas pessoas do senhor Erna-
ni, Pedro, Fernando Paz, Carlos, Márcia Regina e Jeferson 
França. Lamentou que uma norma técnica do Ministério da 
Saúde, tenha sido publicada no dia 28 de fevereiro, permi-
tindo o aborto até o nono mês de gestação. Acrescentou que 
a norma foi revogada pela Ministra Nísia Trindade. Segundo 
ela, a norma técnica não teria passado por ela, nem pelos 
trâmites necessários. Em relação à CEEE Equatorial, relatou 
que ela também atende no estado do Piauí e que, em cinco 
anos, foram feitas apenas cem ligações. Comparou com a 
situação do Rio Grande do Sul, afirmando que existem pedi-
dos de ligação realizados há dois anos e que ainda não foram 
atendidos.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Teceu elogios ao senhor 
Ari Raupp, afirmando que era um homem íntegro. Informou 
que o Deputado Busatto destinou R$ 100.000,00 como re-
curso livre ao Clube Boa União, que tem se mantido por 
recursos próprios.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Parabenizou a família do se-
nhor Ari Raupp, homenageado em Projeto de Lei que no-
meará logradouro do município com seu nome. Colocou-se 
contrário a qualquer privatização por estar sempre ao lado 
do servidor, independente do partido ao qual esteja filiado. 
Falou que o serviço prestado pela CEEE Equatorial é muito 
ruim, pois a empresa pensa apenas no lucro. Defendeu um 
plano de carreira para os servidores municipais. Cobrou do 
Executivo uma posição sobre as emendas impositivas de sua 
autoria, que até o momento não foram executadas. Pediu que 
o Executivo faça o calçamento da Rua Universitária.

Ver. Luciano Raupp: Espera que a polêmica sobre a Escola 
Santa Rita, em que um vereador da Casa afirmou que a esco-
la se negou a aceitar uma aluna deficiente. Falou que a Co-
missão de Educação da Câmara esteve na escola para apurar 
os fatos. Disse acreditar que tudo não passou de um mal en-
tendido. Relatou que no passado, quando jovem no cargo de 
vereador, cometeu erros em virtude de sua inexperiência. Es-
pera que no caso da Escola Santa Rita os envolvidos sentem 
para dialogar e que possam rever suas posições. Foi enfático 
ao afirmar que a consultora da CEEE Equatorial mentiu ao 
dizer que a empresa não demitiu funcionários, pois conhece 
ex-funcionários demitidos na ocasião da negociação.

Ver. Moisés Trisch: Teceu elogios ao senhor Ari Raupp, ho-
menageado em Projeto de Lei que nomeia uma via da cidade 
com seu nome. Relatou que, ao visitar a Escola Santa Rita, 
foi muito bem atendido e que ouviu, do corpo docente da 
escola, a sua versão sobre a negativa de matrícula a uma 
criança deficiente. Espera que o caso tenha um bom desfe-
cho. Disse que, em sua opinião, houve falha de comunicação 
e de informação. Entende a indignação dos pais pela falta 
de vagas nas escolas, mas acredita que é o servidor quem 
ouve as queixas e reclamações pelas falhas do Executivo. 
Afirmou que “se deve cobrar a quem de direito”, atribuindo 
as falhas da Educação ao Executivo.

Ver. Rafael Silveira: Relatou que o Deputado Daniel Trze-
ciak e a Deputada Delegada Nadine estiveram em Torres, 
no final de semana, para destinar emenda de R$ 300.000,00, 
para custeio ou pagamento de servidores, ao Hospital Nossa 
Senhora de Navegantes. Disse reconhecer a importância do 
hospital que atende até os municípios vizinhos. Esclareceu 
que o Executivo tem prazo de um ano para cumprir ao me-
nos 50% das emendas impositivas, o restante, no ano se-
guinte. Em relação ao choque de proposições em Projeto de 
Lei que nomearia logradouro da cidade, assegurou que “ne-
nhum vereador será tolido em suas proposições”. Em suas 
palavras disse que “o que realmente vale é o protocolo”, e 
não o tempo de elaboração do projeto.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Elogiou o prefeito Ratinho, de 
Três Cachoeiras, candidato a deputado pela região do Lito-
ral. Disse que é preciso ter um representante na Câmara dos 
Deputados. Citou também, como opção ao pleito, os prefei-
tos Carlos Souza, de Torres, e Bolão, de Arroio do Sal. Pediu 
pelo cercamento de um terreno junto ao Morro da Guarita, 
pois o tapume que lá existe, está em péssimas condições. 
Elogiou o evento Torres Águas Limpas, com objetivo de 
chamar a atenção da população à preservação do mar e rios 
da região.

TRIBUNA POPULAR

Ivanise Pilar Brum, Consultora da CEEE Equatorial: 

Fez breve histórico da atuação da empresa e locais onde 
opera atualmente. Informou que a Equatorial tem em Torres 
uma agência de atendimento para atendimento à população. 
Citou ações como mutirões, com o objetivo de distribuição 
de lâmpadas, troca de eletrodomésticos, cursos e regulari-
zação de localidades como a Comunidade do Jacaré. Foi 
informado que a empresa está investindo em equipamentos 
de religamento automático, implantação de cinco bases no 
litoral norte e treinamento de novas equipes de manutenção. 
Respondendo a questionamentos, disse que as demandas, 
de modo geral, precisam ser acionadas pelo canal de aten-
dimento do telefone 0800. Quanto à dificuldade no atendi-
mento de chamadas, relatou que nos últimos meses foram 
17 eventos climáticos sérios, que promoveram muitos danos 
à rede. Relatou que a CEEE deixou de herança aproxima-
damente 800.000 postes de madeira podres que devem ser 
trocados. A empresa já trocou 200.000, o restante até 2040. 
Informou que os usuários não costumam fazer a declara-
ção de carga de maneira correta, acarretando sobrecarga na 
rede e quedas de energia. Explicou que a empresa só realiza 
extensão de rede em áreas regulares e que, em Torres, há 
um grande número dessas áreas. Ao ser questionada sobre 
os fios caídos pela cidade, que pertencem a empresas de 
internet e telefonia, disse que a empresa comunica as pres-
tadoras. Sugeriu que o cidadão faça o comunicado à própria 
prestadora. Para a poda de árvores, falou que ela só é de 
responsabilidade da Equatorial quando as árvores tocam os 
cabos de energia.

ORDEM DO DIA
Emenda Aditiva nº 01/2023, do Ver. Silvano Gesiel Carva-
lho Borja, ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui Calen-
dário Oficial de Eventos no Município de Torres. REJEI-
TADA.
Emenda Aditiva nº 01/2024, da Vera. Carla Rodrigues Dai-
tx, ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui Calendário 
Oficial de Eventos no Município de Torres. REJEITADA.
Emenda Aditiva nº 02/2023, do Ver. Jacó Miguel Zeferi-
no, ao Projeto de Lei nº 72/2023, que institui o Calendário 
Oficial de Eventos no Município de Torres. Acrescendo a 
data comemorativa de 24 de Junho como o dia do Policial e 
Bombeiro Militar. REJEITADA.
Emenda Aditiva nº 02/2024, da Vera. Carla Rodrigues Dai-
tx, ao Projeto de Lei n° 72/2023, que institui Calendário 
Oficial de Eventos no Município de Torres. REJEITADA.
Emenda Aditiva nº 03/2023, do ver. Cláudio da Silva de 
Freitas, ao Projeto de Lei n° 72/2023, que institui Calen-
dário Oficial de Eventos no Município de Torres. REJEI-
TADA.
Projeto de Lei nº 05/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, 
que denomina via pública, no Bairro Igra Sul, neste Muni-
cípio: Delegado Ari Raupp. APROVADO.
Projeto de Resolução nº 05/2023, dos vereadores Carla Ro-
drigues Daitx, Cláudio da Silva de Freitas, Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, Fábio da Rosa, Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, Igor Beretta, Jacó Miguel Zeferino, João Alexan-
dre Negrini de Oliveira, Moisés Trisch, Rafael Silveira, 
Silvano Gesiel Carvalho Borja e Vilmar dos Santos Rocha, 
que acrescenta parágrafo 7° ao art. 117 do Regimento Inter-
no da Câmara Municipal de Torres. APROVADO.
Projeto de Lei nº 72/2023, do Poder Executivo, que aprova 
o Calendário de Eventos do Município de Torres. APRO-
VADO.
Projeto de Lei nº 79/2023, do Poder Executivo, que institui 
o horário especial de trabalho ao servidor público municipal 
que tenha cônjuge, filho ou dependente com deficiência e dá 
outras previdências. APROVADO.

…………………..
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Le-
gislativo, convida a todos para acessarem o novo site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tem-
po real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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Emendas impositivas de vereadores 
garantem melhorias para escolas de Torres

A Secretaria de Educação re-
cebeu emendas impositivas para 
duas escolas, a EMF Zona Sul e a 
EMF Manoel de Oliveira Carneiro. 
Todo o material já foi entregue nas 
Escolas.

Foi encaminhada pelo vereador 
Cláudio Freitas, emenda no valor de 

R$ 26.000,00 para a Zona Sul visan-
do a aquisição de roçadeira, lava-
-jato, mesa de refeitório e colchão 
de queda. Da parte do vereador, 
também foi dirigida emenda no va-
lor de R$ 7.500,00 para pintura de 
quadra esportiva da EMF MOC tota-
lizando 431,15 metros quadrados.

Por sua vez, o vereador Dilson 
Boaventura apresentou emenda 
de R$11.000,00 para a MOC com 
o propósito de adquirir carrinho 
guarda volume, cronômetro, cone 
de sinalização, bolas de futsal, de 
handebol, de basquete, vôlei, en-
tre outros.

Já começou  implantação de reconhecimento facial 
em escolas de Torres, inédita no RS

Na tarde desta segunda-feira 
(04 de março), o prefeito Carlos 
Souza acompanhou a implanta-
ção de reconhecimento facial em 
Escolas de Ensino Fundamental 
de Torres. O prefeito visitou a Es-
cola Zona Sul, sendo a visita de 
Carlos Souza acompanhada pela 
diretora da EMEF Zona Sul, Eclair 
Cardoso de Matos.

 “Torres é a primeira cidade 
gaúcha a adotar a iniciativa. Den-
tro de 15 dias, todas as oito esco-
las fundamentais estarão com o 
processo concluído e em seguida, 
será também aplicado nas nove 
Escolas Municipais de Ensino In-

fantil. O importante investimento 
é implantado com recursos pró-
prios da Secretaria Municipal de 
Educação”, ressalta a comunica-
ção da municipalidade.

Mais segurança e 
controle contra evasão 
escolar, afirma prefeito

Através da Secretaria de Edu-
cação, está sendo implantado 
esta novidade tecnológica, um 
sistema de reconhecimento fa-
cial que tem como objetivo evitar 
a evasão escolar, controlando a 
frequência do aluno. Outros ob-

jetivos são a maior comunicação 
com as famílias dos estudantes 
e até diminuir o desperdício de 
merenda. “Todos os alunos são 
previamente cadastrados e sem-
pre que chegam à escola, passam 
pelo equipamento, que registra 
a presença deles através do re-
conhecimento facial, facilitando 
assim o controle da secretaria es-
colar no que diz respeito à frequ-
ência do aluno na escola”.

A Prefeitura comunica que in-
vestiu na tecnologia, ainda, para 
reforçar a segurança nas escolas. 
Com a iniciativa, será controlado 
o acesso às escolas. Apenas pes-

soas autorizadas pode-
rão entrar nas escolas. 
Conforme o secretário 
da Educação, Alceu de 
Matos Scheffer, aproxi-
madamente 3.900 estu-
dantes serão atingidos 
por esta política pública. 

O prefeito Carlos des-
tacou que o sistema 
possui um aplicativo 
que envia um SMS, ou 
e-mail, para os pais ou 
responsáveis cadastrados, quan-
do o aluno não comparece, ga-
rantindo o controle de frequência 
e consequentemente, maior tran-

quilidade às famílias. O aplicativo 
permitirá ainda acesso a mensa-
gens, calendários, convocações 
para reuniões presenciais e infor-
mações sobre a escola.

Na tarde de segunda-feira (04), prefeito Carlos Souza acompanhou a implantação de reconhecimento facial na Escola Zona Sul.  Medida 
deve ser implementada em todas as escolas municipais de ensino fundamental e educação infantil de Torres
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CASAN anuncia que vai instalar 18,7 km de rede coletora de esgoto em Passo de Torres

FONTE – CASAN SC

Passo de Torres vai receber nos 
próximos meses 18,7 km de rede 
coletora de esgoto, com previsão 
de conclusão em julho de 2025. O 
início da obra foi alinhado dia 28 de 
fevereiro, pelo Diretor de Operação 
e Expansão da CASAN (Companhia 
Catarinense de Águas e Saneamento) 
Pedro Joel Horstmann e o prefeito da 
cidade, Valmir Rodrigues, em uma 
reunião na Prefeitura Municipal. 

Em apenas três dias de obras, as 
ruas Mar Tirreno e Mar Egeu, em 
Passo de Torres, já receberam a sua 
rede coletora de esgoto. As ativida-
des duraram de segunda a quarta-
-feira (4 a 6) e assentaram cerca de 

1 km de tubulação. Nas próximas 
semanas, as redes serão instaladas 
nas ruas Mar Vermelho, Mar Negro e 
Mar Adriático.

“Esse é o pontapé inicial para a 
implantação do Sistema de Esgo-
tamento Sanitário aqui na cidade”, 
explica o diretor Pedro Joel. “Depois 
das redes, serão instaladas outras 
estruturas, como a Estação de Trata-
mento de Esgoto e a tubulação emis-
sária que ligará as redes coletoras até 
o tratamento. Nosso objetivo nessa 
primeira etapa é chegar a 50% da po-
pulação atendida”.

Conforme a CASAN, Passo de Tor-
res contará futuramente com uma 
Estação de Tratamento de Esgoto 
pré-fabricada. Ela terá capacidade 

para tratar 1,3 milhão de litros de es-
goto por dia. Para levar o esgoto da 
rede até a Estação, a CASAN também 
planeja instalar três estações eleva-
tórias com bombeamento e 9,5 km 
de tubulação de emissário.

Reservas de água triplicadas
O setor de água de Passo de Torres 

também está com obras avançando. 
No dia 28 de fevereiro, foi feita uma 
concretagem para a base de um novo 
reservatório de 2,5 milhões de litros. 
Ele será feito de aço vitrificado, um 
material de alta resistência e durabi-
lidade. “A partir de julho deste ano, 
o reservatório vai aumentar em mais 
de três vezes as reservas do municí-
pio, que vão passar de 1 milhão para 

3,5 milhão de li-
tros. O investimen-
to total é de R$ 2,5 
milhões”, afirma 
a comunicação da 
CASAN.

Em paralelo no 
Passo de Torres, 
também acontece 
no bairro Colares 
o assentamento 
de 1,8 km de no-
vas redes de água. 
Com isso, o bairro 
terá maior vazão 
no abastecimen-
to e durabilidade 
para evitar a ne-
cessidade de reparos constantes.

DOM PEDRO DE ALCÂNTARA: Avança obra de 
pavimentação na comunidade de Arroio dos Mengues

A Administração Munici-
pal de Dom Pedro de Alcân-
tara vem investindo ao longo 
dos últimos anos em várias 
obras por toda a cidade. Com 
cerca de 80% da pavimenta-
ção em Arroio dos Mengues 
concluída, muito em breve 
será entregue à comunidade 
980 metros lineares de calça-
mento em blocos de concre-
to, o equivalente a uma área 
de 6.394,00 m².

O projeto também con-
templa os serviços de ter-
raplanagem, meio-fio, dre-

nagem pluvial e sinalização 
viária.

Incentivo à Micro e Pequena Empresa: inicia 
nova edição do Programa Acelera Arroio do Sal

Nesta segunda e terça-fei-
ra (04 e 05 de março), iniciou 
mais uma edição do programa 
de incentivo as micro e pe-
quenas empresas de Arroio 
do Sal. E o prefeito do municí-
pio, Flávio Angst ‘Bolão’, este-
ve participando da abertura.

O programa, dividido em 
dois módulos, visa fortalecer 
as capacidades empresariais, 
proporcionando conheci-
mento e aprimoramento. O 
Módulo 1, iniciado com cer-
ca de 30 horas de capacita-
ção distribuídas em 10 aulas 
de 3 horas cada, aborda di-
versas áreas de gestão. São 
elas: gestão da mudança e 
liderança, gestão de pessoas, 
gestão de clientes, gestão de 
processos, gestão financeira, 
gestão de custos e formação 
de preço, encerrando com o 
planejamento estratégico. Já 
o Módulo 2 consiste em um 
aprofundamento em uma das 
áreas do Módulo 1, com mais 
seis encontros.

Histórico do programa
No primeiro ano de man-

dato, o prefeito Bolão imple-
mentou o Programa Acelera 
Arroio do Sal, focado no apoio 
e capacitação das micro e 
pequenas empresas locais. 
Uma parceria fundamental 
surgiu no segundo ano com 
a Nito Consultoria e Assesso-
ria Empresarial, responsável 
por executar o programa de 
incentivo.

Ao longo dos últimos seis 
anos, até o final de 2023, o 
Módulo 1 capacitou 22 tur-
mas, enquanto o Módulo 2, 
voltado para especialização, 
formou 7 turmas. Em 2024, 

Arroio do Sal conta com 23 
participantes no Módulo 1 e 
18 no Módulo 2.

“Destacamos a participa-
ção expressiva de 283 empre-
sas de Arroio do Sal, represen-
tando diversos setores como 
gastronômico, hoteleiro, in-
dústria moveleira, comércio 
de bens e serviços, prestado-
res de serviço da construção 
civil e 36 artesãos, que, até 
o final do ano passado, apro-
veitaram os benefícios dos 
módulos. A entrega de 424 
certificados até 2023 reflete o 
êxito do programa”, destaca a 
comunicação da Prefeitura de 
Arroio do Sal.

Arroio do Sal com variada programação 
relacionada ao Dia Internacional da Mulher
Arroio do Sal tem varias atividades na ce-

lebração da Semana da Mulher (tendo como 
base o 8 de março, Dia Internacional da Mu-
lher), oferecendo uma programação vibrante 
e inclusiva para todas as mulheres da comu-
nidade. São eventos que visam o empodera-
mento, saúde e união da mulheres:

A Semana da Mulher em Arroio do Sal ini-
ciou com a “Tarde Lilás” na Rádio Tupancy, às 
14h, no dia 07 de março. Um momento espe-
cial dedicado a destacar as conquistas e desa-
fios enfrentados pelas mulheres ao longo dos 
anos. Às 19h, em frente ao Mercado Alemão, 
aconteceu o “Encontro Festivo das Filhas de 
Gaia”. Um evento que celebrou a força femi-
nina, promovendo a conexão entre as mulhe-
res da comunidade.

Confira a seguir a programação restante 
em Arroio do Sal:

 Caminhada e Sarau Poético – 08 de março 
- No Dia Internacional da Mulher, 08 de mar-
ço, a programação continua com uma cami-
nhada marcante em direção à Praça da Eman-
cipação, às 14h. Um ato simbólico de união e 
força, lembrando a importância da igualdade 
de gênero. Às 17h30, no calçadão do arte-
sanato, será realizado um “Sarau Poético”, 
proporcionando um espaço para expressão 
artística e reflexão sobre as experiências fe-
mininas.

 Tarde das Terapias e Saúde da Mulher na 3ª 
Idade – 16 e 20 de março - A programação do 
Mês da Mulher em Arroio do Sal continua no 
dia 16 de março, às 14h, com a “Tarde das Tera-
pias” no calçadão do artesanato. Um momento 
dedicado ao autocuidado e bem-estar, ofere-
cendo diversas terapias para os participantes.

Saúde da Mulher na 
3ª Idade - Encerrando as 
festividades, no dia 20 de 
março, às 14h, o “Clube 
de Mães Areias Brancas” 
sediará um evento espe-
cial sobre “Saúde da Mu-
lher na 3ª Idade”. Uma 
oportunidade para dis-
cutir temas relevantes e 
promover a conscientiza-
ção sobre a importância 
do cuidado com a saúde 
feminina em todas as fa-
ses da vida.

A Secretaria de Assistência 
Social de Dom Pedro de Al-
cântara, por meio do Centro 
de Referência de Assistência 
Social (CRAS), comunica aos 
interessados que a partir da 
próxima segunda-feira, 4 de 
março, das 9h às 17h, estarão 
abertas as inscrições para as 
Oficinas das Crianças e Ado-
lescentes do Serviço de Con-

vivência e Fortalecimento de 
Vínculos (SCFV). 

Serão ofertadas oficina de 
violão para crianças e adoles-
centes de 9 a 15 anos, além de 
oficina de dança alemã para 
crianças e adolescentes de 6 
a 15 anos. As inscrições serão 
realizadas na própria secreta-
ria com a servidora Andréia.

Para efetuá-la, os pais ou 

responsáveis deverão apre-
sentar uma conta de luz, o RG 
e CPF de todos os integrantes 
da família, para realização do 
Cadastro Único. A família que 
já possuí-lo, deverá atualizar 
seu cadastro. As inscrições se 
encerram no dia 26 de mar-
ço. As vagas serão limitadas e 
prioritárias aos beneficiários 
do programa Bolsa Família.

Inscrições para as oficinas do CRAS já iniciaram 
em Dom Pedro de Alcântara

O investimento será de aproximadamente R$ 11 milhões – e primeiras ruas já tem rede coletora instalada. O setor de água também está com obras 
avançando, e reservas de água podem triplicar em Passo de Torres

Concretagem para o novo Reservatório de Pas-
so de Torres. Foto: Prefeitura Municipal de Passo 

de Torres.

Foi renovado o convênio 
entre o executivo municipal de 
Passo de Torres e Associação de 
Pais e Amigos do Excepcionais 
(Apae). O documento assinado 
nesta quarta-feira (28) garante 
o repasse de R$96 mil à Asso-
ciação para o exercício financei-
ro de 2024.

O convênio é fundamental 
para a manutenção da entida-

de em suas despesas mensais 
e nos investimentos previstos 
para a nova sede, que está em 
construção. Ainda se aguarda 
o repasse dos recursos prome-
tidos pelo governo do estado, 
no valor de R$200 mil, para 
mobiliar e equipar a nova sede. 
Por enquanto, a presidência da 
Apae pretende realizar eventos 
junto à comunidade para anga-

riar fundos.
Fundada em dezembro de 

2004, a Apae de Passo de Torres 
conta com mais de 100 famílias 
associadas e promove ações de 
defesa de direitos e prevenção, 
com apoio direcionado às famí-
lias e na melhoria da qualidade 
de vida da pessoa com deficiên-
cia intelectual e múltipla. (FON-
TE – Ascom Passo de Torres)

Prefeitura de Passo de Torres faz repasse de R$96 mil à Apae
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Prefeito de Arroio do Sal debate recapeamento asfáltico na 
Interpraias com secretário adjunto do Daer

Na dia 27 de fevereiro, o pre-
feito de Arroio do Sal, Affonso 
Flávio Angst (Bolão) esteve em 
uma importante reunião com o 
secretário adjunto de Logística 
e Transportes, responsável pelo 
Departamento Autônomo de Es-
tradas de Rodagem (Daer), Luiz 
Gustavo de Souza, para discutir 
medidas relacionadas ao reca-
peamento asfáltico na Inter-
praias.

 Durante o encontro, foram 
abordados diversos pontos, in-

cluindo a avaliação do estado 
atual das vias, a identificação 
de trechos prioritários para o 
recapeamento e a busca por re-
cursos financeiros para viabilizar 
o projeto. O secretário respon-
sável pelo Daer, Luiz Gustavo, 
expressou sua disposição em co-
laborar com o município e enfa-
tizou a importância de parcerias 
entre órgãos governamentais 
para promover o desenvolvi-
mento urbano.

 O prefeito Bolão destacou a 

relevância da Interpraias como 
um corredor vital para a mo-
bilidade urbana e o transporte 
de mercadorias na região. Ele 
salientou que o recapeamento 
asfáltico não apenas melhora-
rá as condições de tráfego, mas 
também contribuirá para a se-
gurança dos cidadãos e para o 
desenvolvimento econômico 
local. Participou da reunião tam-
bém a assessora do gabinete do 
vice-governador do Rio Grande 
do Sul, Jussara Cenci.

Emenda de R$ 100 mil custeará 
exames em Dom Pedro de Alcântara

Na manhã da última 
sexta-feira, 1° de março, o 
prefeito de Dom Pedro de 
Alcântara, Xande Model, 
recebeu em seu gabinete 
a visita dos assessores do 
deputado estadual Dirceu 
Franciscon e do deputado 
federal Luiz Carlos Busato, 
acompanhados do presi-
dente do União Brasil de 

Dom Pedro de Alcântara, 
Geison Mengue, membros 
do partido e servidores 
municipais, para forma-
lizar a entrega de uma 
emenda parlamentar no 
valor de R$ 100 mil para a 
área da saúde – que será 
utilizada na aquisição de 
exames médicos.

“Agradecemos a emen-

da destinada, o compro-
metimento e o olhar aten-
to dos deputados com 
nossa querida cidade. Esse 
recurso será essencial para 
complementar o orçamen-
to e atender a demanda 
reprimida de exames na 
Unidade Básica de Saúde”, 
comemorou o chefe do 
Poder Executivo.
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Circuito Banco do Brasil de Surfe abre a temporada 
2024/2025 da WSL América do Sul em Torres (RS)

O Circuito Banco do Brasil de 
Surfe está confirmado com 5 eta-
pas do World Surf League (WSL) 
Qualifying Series (QS) em 2024. 
A abertura será nos dias 14 a 17 
de março em um lugar novo, que 
não fez parte do seu calendário 
em 2022 e 2023. A escolhida foi 
Torres, no Rio Grande do Sul, que 
será a oitava cidade a receber o 
Circuito Banco do Brasil de Sur-
fe. Há 20 anos não acontece um 
evento do QS na Praia dos Mo-
lhes, que retorna agora abrindo 
a temporada 2024/2025 da WSL 
South America. 

Outras novidades para os par-
ticipantes serão inauguradas na 
etapa de Torres. Uma delas é o 
aumento de 50% na premiação 
dos QS 1000 masculinos e femi-

ninos, que é distribuída em igual-
dade para homens e mulheres. A 
outra é um voucher de alimenta-
ção, oferecido diariamente aos 
surfistas que não tenham sido 
eliminados, ou seja, que ainda 
estiverem competindo. Este é o 
terceiro ano do Circuito Banco 
do Brasil de Surfe promovendo 
etapas regionais da WSL South 
America. Elas marcam pontos no 
ranking que decide os títulos sul-
-americanos da temporada e clas-
sificam 7 homens e 3 mulheres 
para o Challenger Series, circuito 
de acesso para a elite da World 
Surf League.

Além de valer pontos para os 
rankings regionais da WSL Sou-
th America, o Circuito Banco do 
Brasil de Surfe também tem um 

ranking próprio, computando os 
resultados dos atletas somente 
nas suas cinco etapas progra-
madas para 2024. Todas valem 
1.000 pontos, independente do 
status do evento ser QS 5000 ou 
QS 3000. O campeão e a campeã 
recebem de prêmio, um convite 
para participar do Corona Saqua-
rema Pro apresentado por Banco 
do Brasil, que vai fechar o Challen-
ger Series 2024.

No ano passado, os campeões 
das cinco etapas foram a catari-
nense Tainá Hinckel e o pernam-
bucano Ian Gouveia. Tainá Hinckel 
acabou de conquistar vaga para 
os Jogos Olímpicos de Paris 2024 
nesta quinta-feira, no ISA Surfing 
Games que aconteceu em Porto 
Rico. Ela vai representar o Bra-

sil nos tubos de Teahupoo, junto 
com Tatiana Weston-Webb, Filipe 

Toledo e João Chianca, que confir-
maram seus nomes pelo CT 2023.

Torres não sediava uma etapa do QS desde 2004. O retorno ao calendário será na Praia dos Molhes, e a competição vai acontecer entre 
os dias 14 e 17 de março. O Circuito Banco do Brasil vai promover 5 etapas em 2024

Tainá Hinckel é atual campeã do Circuito Banco do Brasil de Surfe 
(Crédito da Foto: WSL / Daniel Smorigo)

Capturado em Torres líder de facção procurado por conflito sangrento em Porto Alegre

Durante o fim de semana, 
a Polícia Civil conseguiu cap-
turar Luís Guilherme Dias da 
Silva, apelidado de LG, um 
foragido e líder de facção, en-
volvido em um conflito que 
resultou em uma série de 
homicídios em Porto Alegre. 
Localizado pela equipe da 5ª 
Delegacia de Homicídios em 
Torres, no Litoral Norte, LG 
era procurado há aproxima-
damente um ano.

A prisão ocorreu no último do-
mingo (03) e foi resultado de investi-
gações conduzidas pela 5ª Delegacia 
de Homicídios. LG é apontado como 
uma das principais lideranças do trá-
fico de drogas na Vila Timbaúva e 
em outros pontos do bairro Rubem 
Berta, zona norte de Porto Alegre.

O conflito liderado por LG na zona 
norte resultou em cerca de 50 homi-
cídios entre os anos de 2022 e 2023, 
conforme informações da polícia. 
As disputas, originadas por desen-
tendimentos entre líderes do tráfi-

co, levaram a uma série de eventos 
violentos. Desde 2017, LG era uma 
das lideranças da facção, mas após a 
transferência dos chefes principais, 
ele assumiu o comando, desencade-
ando o conflito.

A prisão de LG se soma à recente 
captura de outra liderança, Maicon 
Donizete Pires dos Santos, o Red 
Nose, suspeito de envolvimento em 
um conflito que gerou homicídios na 
capital gaúcha e na região metropo-
litana.

*Com informações de Rádio 
Guaíba e Terra.com.br

Prisão de Luís Guilherme Dias da Silva, conhecido como LG, encerra intensas buscas efetuadas pela Polícia Civil
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Mais de 1700 atletas lotaram areias de Torres nas 
finais do Circuito Verão Sesc de Esportes

Mais de 1.700 atletas lotaram 
as areias da Praia Grande, em 
Torres, para as finais do Circuito 
Verão Sesc de Esportes no final 
de semana passado. Ao longo do 
sábado e do domingo (02 e 03 
de março), representantes de 85 
cidades gaúchas disputaram os 
títulos estaduais do campeona-
to nas modalidades de Basquete 
3x3, Beach Soccer, Beach Tennis, 
Beach Câmbio, Futevôlei, Han-
dbeach e Voleibol de praia. Nas 
decisões, atletas dos municípios 
de Arroio do Sal, Encantado, Far-
roupilha, Frederico Westphalen, 
Gravataí, Guaíba, Novo Hambur-
go, Porto Alegre, Rio Grande, Rio 
Pardo, Santa Vitória do Palmar, 
Tapes, Teutônia e Viamão leva-
ram para casa os troféus de pri-
meiro lugar. 

“Estamos fechando com chave 
de ouro a 21ª edição do Circuito 

Verão Sesc de Esportes, que é um 
dos maiores eventos esportivos 
de praia do Rio Grande do Sul, jus-
tamente pela grande participação 
de atletas que foram de 1.400 no 
ano passado para mais de 1.700 
neste ano”, ressalta a gerente in-
terina de Esporte, Lazer e Turismo 
do Sesc/RS, Melissa Stoffel. 

Na avaliação dos atletas, os 
dias de integração, esporte, lazer 
e cultura proporcionados pelo 
Circuito fazem o sucesso do pro-
jeto. O comissário de polícia apo-
sentado e atleta de Beach Câm-
bio, Gerson Pasinotto, chegou a 
viajar 503km para competir no 
evento e, mesmo não indo ao pó-
dio, pôde aproveitar o final de se-
mana. “Participamos no Circuito 
Verão pelo segundo ano, vindos 
de Itatiba do Sul. São quase nove 
horas de viagem, mas essa é uma 
experiência única pelo intercâm-

bio que temos com outras equi-
pes e outros municípios. Além 
disso, chegamos na sexta-feira e 
pudemos aproveitar a praia”, con-
tou o participante, que represen-
tou o município de Erechim. 

Já a estreante pelo Beach Ten-
nis na categoria D e ex-atleta do 
vôlei, Jeane Cristina da Luz, pôde 
conhecer a cidade de Torres e ain-
da levar o troféu para casa pelo 
município de Frederico Westpha-
len. “Eu estou muito emocionada. 
Mesmo sem ser representando o 
Vôlei, é muito bom e gratificante 
ter participado. Esse evento não 
é só um torneio. Ele envolve um 
monte de outros sentimentos, já 
que são quase 2 mil atletas, uma 
energia lá no alto, e nós viemos 
em família em mais de sete horas 
de viagem. Estou muito feliz com 
meu troféu de campeã e ano que 
vem a gente vai se desafiar para 

vir de novo”, ressaltou. 
A edição 2024 do Circuito Ve-

rão Sesc de Esportes começou 
ainda em dezembro de 2023, com 
o início das classificatórias muni-
cipais realizadas pelo Sesc com o 

apoio de diversos parceiros. No 
total das 85 cidades, cerca de 10 
mil pessoas participaram dos tor-
neios locais, entre moradores dos 
municípios e pessoas até de fora 
do Estado. 

Competição esportiva reuniu representantes de 85 cidades gaúchas nos dias 02 e 03 de março; Além da parte esportiva, show nacional 
com Quinteto S.A. foi destaque cultural

Imagem das finais do evento em 2024, nas areias da Praia Grande

Show com Quinteto S.A.
Nas finais em Torres, cerca de 

7500 pessoas passaram pelo local 
para prestigiar as atividades e as 

atrações culturais promovidas gra-
tuitamente na programação. Houve 
apresentações do grupo de sam-

ba Rosa de Saia e da dupla de DJ’s 
We Love Panda. Mas o destaque 
ficou por conta do show nacional 

de Quinteto S.A. na noite do sábado 
(02/03), que animou o público de 
pelo menos 10 mil pessoas, com su-

cessos do pagode dos anos 90, clás-
sicos da MPB e as músicas autorais 
“Tem tudo a ver” e “Pode chegar”.

TORRES

IBSAÚDE já assumiu oficialmente gestão do Hospital de Torres
O Instituto Brasileiro de Saúde, 

Ensino, Pesquisa e Extensão para 
o Desenvolvimento Humano – IB-
SAÚDE, informou oficialmente na 
manhã desta sexta-feira (1º de 

março), o início da gestão do Hos-
pital Nossa Senhora dos Navegan-
tes, em Torres (RS). A entidade 
assume a gestão do hospital de 
Torres, que por 27 anos foi man-

tida pela Associação Educadora 
São Carlos (AESC).

O vice-presidente do Instituto, 
Vinícius Medeiros, esteve presen-
te na entidade hospitalar para dar 

início à nova fase após a 
assinatura do convênio, 
finalizando a etapa de 
cogestão e anunciou a 
contratualização dos 
serviços de saúde pú-
blica com o Governo do 
Estado do Rio Grande 
do Sul.

“Importante tam-
bém, no dia de hoje, 
que nós demos início 

ao encontro com os colabora-
dores e com as lideranças que 
compõem os setores do hospital, 
firmando o nosso compromisso 
institucional de dar seguimento 
aos bons serviços, a missão insti-
tucional dessa casa de saúde que 
é tão consolidada e respeitada 
nessa comunidade”, ressaltou 
Medeiros.

O vice-presidente do IBSAÚDE 
destacou também que os cola-
boradores foram convidados a 
permanecerem engajados nessa 
jornada de excelência no aten-
dimento à comunidade. “Com 
o início da gestão no Hospital 

Nossa Senhora dos Navegantes, 
o IBSAÚDE reafirma seu compro-
misso em fortalecer o SUS e os 
serviços de saúde complementar, 
e manter uma casa de saúde de 
qualidade para toda a população 
(de Torres e região)”.

Na ocasião, a vice-presidente 
financeira Luciana Medeiros, per-
correu os setores, cumprimentou 
os colaboradores e entregou ma-
teriais informativos do instituto, 
a exemplo do código de ética. O 
vice-prefeito de Torres e médico, 
Fábio Amoretti, também esteve 
presente.

Direção do IBSAÚDE no Hospital Nossa Senhora dos Navegantes 
(Foto: Divulgação/IBSAÚDE)

Quem é o  IBSAÚDE ?
 O  Instituto Brasileiro de 

Saúde, Ensino Pesquisa e 
Extensão para o Desenvol-
vimento Humano – IBSAÚ-
DE é uma Associação Civil 
de Direito Privado, sem fins 
lucrativos; Organização So-
cial da Saúde (OS) vocacio-
nada ao reforço e à consoli-
dação do Sistema Único de 
Saúde (SUS).

Com o início de suas ati-
vidades no ano de 2005, a 

entidade acumula uma ex-
tensa trajetória na gestão 
de recursos do SUS. Ao lon-
go de sua existência, desen-
volveu e realizou projetos 
com hospitais, secretarias 
de saúde, universidades, 
OPAS/OMS, Ministério da 
Saúde e instituições públi-
cas e privadas, tanto nacio-
nais quanto internacionais.

O IBSAÚDE dedica-se 
também ao processo do 

conhecimento no ensino e 
na aprendizagem perma-
nentes, por meio de inter-
câmbios e acordos de coo-
peração com organismos, 
instituições de ensino, em-
presas públicas e privadas, 
nacionais e internacionais 
em todos os campos do 
conhecimento e do desen-
volvimento humano, além 
de celebrações de termos 
de parceria.
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Você conhece a Itapeva? A praia, o parque, o bairro?

Conheço a Itapeva desde muito tempo. Meu pai comprou, há mais de

50 anos, um terreno no lugar conhecido como Capão da Farinha, era

um pedaço de terra desmembrado das terras do seu “Varneí” (que

possuía muitas terras nessa área). O terreno que nós chamávamos de

Chácara (e até hoje é assim), era repleto de árvores de diversos tipos e

muita mata nativa, ou o que tinha sobrado dela, pois tinha também

eucaliptos e pinheiros. A estrada que cruza o lugar dos dois lados é a

Estrada dos Cunhas, e que por incrível que pareça contorna as laterais

e se une na esquina se transformando em uma única via. Ainda hoje há

uma confusão de nomes para esta mesma via, no Google aparece

como estrada do cemitério, estrada do camping e até estrada das

piscinas.

O fato é que vi esse bairro crescer e de repente o nome Capão da

Farinha desapareceu e todos chamam o lugar de Itapeva. De meia

dúzia de casas, um aumento surpreendente a ponto de não saber

mensurar. O loteamento da Itapeva, nesta época, era apenas um

projeto malsucedido e parecia que nunca iria dar certo. Hoje, eu nem

reconheço mais o lugar, assim como a lagoa Jardim que perdeu mais

de um terço do seu tamanho para dar lugar a várias casas de moradia

ou de veraneio. Hotéis, pousadas, restaurantes, lanchonetes, padarias,

comércios de vários tipos, onde antes existia só o armazém do “Pingo”.

Já que muita gente, morador de Torres ou visitante, não conhece a

Itapeva (praia/parque/bairro), vou tentar mostrar um pouco do que sei e

do que encontrei sobre este lugar multifacetado que está atraindo cada

vez mais torrenses e pessoas de outras regiões do estado do RS. 

ITAPEVA 
A PRAIA, O PARQUE E O BAIRRO 

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Iniciaremos pela Praia da Itapeva. Há bem pouco tempo era comum

os frequentadores irem a essa praia (principalmente no verão) com

seus carros e passarem as manhãs e tardes. Mas o mau uso do

espaço fez com que os administradores do Parque proibirem essa

circulação pelos seis quilômetros da praia. Ela é, literalmente, o

início dos 618 quilômetros de litoral gaúcho, que é basicamente

praia e faixa de areia se repetindo até chegar no Chuí. Apesar da

aparente monotonia, a conhecida praia de Fora, é um lugar

tranquilo para desfrutar com a família longe do tumulto de praias

mais movimentadas.

O Parque Estadual da Itapeva, conhecido como tal, é um pouco

recente, não o lugar, mas a reserva. A proteção do local aconteceu

em 1971 quando se criou o complexo turístico de Torres do Parque

da Guarita até a Lagoa de Itapeva, mas somente em 2002 é que o

parque se tornou uma unidade de conservação integral aliada ao

turismo sustentável. O Parque Estadual de Itapeva é uma das

unidades de preservação ambiental de maior importância do estado

do Rio Grande do Sul, tendo uma área aproximada de mil hectares,

seu ecossistema abrange a Mata Atlântica, onde é possível

encontrar dunas, mata restinga, áreas alagáveis e mata paludosa

(floresta formada sobre solos úmidos). É possível conhecer melhor

através de trilhas guiadas pelo local, que com um pouco de sorte

você pode cruzar pelo famoso sapinho-de-barriga-vermelha (rã de

dois centímetros de comprimento) ou a lagartixa-das-dunas (lagarto

que habita ambientes arenosos e possui cor similar à areia),

espécies ameaçadas de extinção. 

E por fim, o bairro. Fazendo parte ou margeando o parque, o bairro

de Itapeva ou da Itapeva, está em franca expansão. Muitos

trabalhadores da cidade estão migrando para este bairro,

principalmente pela proximidade do centro e pelos preços dos

terrenos. O aumento dessa população criou oportunidades de

negócios no local, surgindo todo o tipo de comércio e prestação de

serviços. O que leva a trazer mais pessoas num ciclo contínuo:

mais pessoas, mais negócios, mais casas, mais comércio, mais

serviço, mais pessoas…

Se você ficou curioso, vá até a Itapeva e descubra melhor esse

local bem pertinho da cidade e que muita gente ainda não conhece!

Fontes: https://www.sema.rs.gov.br/itapeva; Site Prefeitura Municipal de
Torres; Site Descubra Torres.
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